
Pinjam buku 
dalam talian

BooksFly2u mudahkan 
pengguna perpustakaan 

awam di Selangor 
pinjam, pulangkan 

buku sepanjang PKPP

Oleh MUHAMMAD 
AMINNURALIFF MOHD ZOKI

Perbadanan Per pus-
takaan Awam Sela-
ngor (PPAS) melakar 
sejarah tersendiri apa-

bila melaksanakan pinjaman 
buku secara dalam talian dan 
penghantaran buku pinjaman 
perpustakaan ke alamat pe-
minjam dalam tempoh Perin-
tah Kawalan Pergerakan Pe-
mulihan (PKPP) ketika ini.

Inisiatif dikenali Books-
Fly2u itu membolehkan ahli 
Perpustakaan Raja Tun Uda dan 
103 perpustakaan lain di bawah 
pengurusan PPAS membuat 
tempahan pinjaman buku me-
lalui panggilan telefon dan 
menggunakan perkhidmatan 
e-hailing untuk buku-buku pin-
jaman tersebut dihantar ke ala-

Amirudin (kiri) melancarkan BooksFly2u di ruang hadapan Bangunan Annex 
Dewan Undangan Negeri Selangor, Shah Alam semalam.

mat masing-masing.
Menteri Besar Selangor, 

Datuk Seri Amirudin Shari ber-
kata, menerusi inisiatif Book-
sFly2u, masyarakat sen tiasa 
mendapat akses kemu dahan 
yang disediakan per pustakaan.

“Ia merupakan lakaran se-
jarah di negeri ini sekali gus 
negara apabila masyarakat da-
pat mengakses dengan mudah 
untuk memperoleh bahan ba-
caan di perpustakaan.

“Selain bacaan berbentuk 
digital yang boleh diakses terus 
melalui dalam talian, perkhid-

matan BooksFly2u ini merupa-
kan satu solusi kepada masya-
rakat yang perlukan buku 
fizikal,” katanya.

Beliau berkata demikian 
pada pelancaran BooksFly2u 
di ruang media Bangunan An-
nex Dewan Undangan Negeri 
Selangor di sini semalam.

Katanya, inisiatif Books-
Fly2u merupakan inovasi per-
pustakaan yang mengadaptasi 
nor mal baharu sekali gus mem-
beri kemudahan mengakses 
koleksi yang terdapat di perpus-
takaan.

KUALA LUMPUR
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Selangor bantah ECRL guna jajaran asal, 
lalui kawasan tadahan air

SHAH ALAM - Kerajaan 
Selangor tidak bersetuju de-
ngan cadangan projek Laluan 
Rel Pantai Timur (ECRL) 
dibina mengikut  jajaran asal 
yang melalui kawasan Gom-
bak dan Serendah di negeri 
itu.

Exco Kerajaan Tempatan, 
Pengangkutan Awam dan 
Pembangunan Kampung 
Baru Selangor, Ng Sze Han 
berkata, ini kerana jajaran 
asal berkenaan melalui ka-
wasan tadahan air di Sela-
ngor.

“Jajaran asal meliputi la-
luan berhampiran Permatang 
Kuarza (Gombak), Em-
pangan  Batu, Hutan Sim pan 
dan Taman Rimba Templer 
dan Kota Puteri atau Batu 
Arang. Jajaran itu melalui 
kawasan tadahan air.

“Selangor telah menca-
dangkan lokasi yang lebih 
strategik iaitu di Jen jarom 
(Kuala Langat) berhampiran 
kawasan Rimbayu atau Kam-
pung Cheeding selain di Pe-
labuhan Barat,” katanya pada 
Sidang Dewan Undangan  
Negeri (DUN) Selangor di 
sini semalam.

Sze Han menjawab per-
tanyaan Lau Weng San-
(PH-Banting) berhubung 
status terkini projek ECRL 
di Selangor.

Pada masa sama, Sze Han 
menyatakan sekiranya Ke-
menterian Pengangkutan 
berhasrat meneruskan projek 
ECRL dengan pelan jajaran 
asal, impak ekonomi terha-
dap kawasan di laluan yang 
pernah dicadangkan sebelum 
ini harus diselesaikan mene-
rusi solusi yang baik.

Sebelum ini, media me-
laporkan ada pihak menca-
dangkan agar laluan ECRL 
dikembalikan kepada jajaran 
asal yang diputuskan oleh 
kerajaan Barisan Nasional 
sebelum Pilihan Raya Umum 
ke-14 (PRU14).

Sementara itu, Exco 
Alam Sekitar, Teknologi Hi-
jau, Sains, Teknologi dan 
Inovasi (STI) dan Hal Ehwal 
Pengguna Selangor, Hee Loy 
Sian berkata, status terkini 
pewartaan hutan simpan In-
stitut Penyelidikan Per-
hutanan  Malaysia (FRIM) 
se bagai Tapak Warisan Du-
nia Pertubuhan Pendidikan, 
Kebudayaan dan Saintifik 
Pertubuhan Bangsa-Bangsa 
Bersatu (Unesco) masih da-
lam peringkat pencalonan.

Beliau berkata, dokumen 
berkaitan pencalonan tapak 
FRIM itu telah dihantar ke-
pada pihak Unesco pada 31 
Januari 2017.

“Dokumen ini merupa-
kan senarai menunggu yang 
perlu dihantar kepada Unes-
co sekurang-kurangnya seta-
hun sebelum dihantar dosier 
pen calonan lengkap,” kata-
nya bagi menjawab pertanya-
an Elizabeth Wong Keat 
Ping-(PH-Bukit Lanjan) 
ber hubung maklum balas 
terkini pewartaan FRIM se-
bagai tapak warisan dunia 
Unesco.

Loy Sian berkata, gerak 
kerja bagi penyediaan dosier 
pencalonan serta dokumen 
berkaitan sedang giat dilak-
sanakan oleh pakar yang di-
lantik dan dijangka dihantar 
kepada Unesco pada tahun 
2022. - Bernama
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Tindakan tegas terhadap pemilik 
bangunan, premis terbiar

SHAH ALAM - Ke-
rajaan Selangor 
mengarahkan pihak 
berkuasa tempatan 
(PBT) mengambil tindakan 
tegas terhadap pemilik bangun-
an atau premis terbiar.

Menteri Besar Selangor, 
Datuk Seri Amirudin Shari 
berkata, tindakan tersebut ter-
masuk melibatkan premis ke-
rajaan.

“Mengenai beberapa 
bangu nan terbiar di Hulu Se-
langor, saya difahamkan anta-
ranya mi lik agensi kerajaan 
Persekutuan dan bakal diubah 
suai menjadi kuarters, kelab 
sukan serta rumah kebajikan.

“PBT atau pejabat tanah 
perlu ambil tindakan seperti 
memberi notis peringatan jika 
sesebuah premis itu dibiarkan 
tanpa ada perancangan pem-

bangunan,” katanya.
Beliau berkata demikian 

ketika menjawab pertanyaan 
Harumaini Omar-(Bersatu- 
Batang Kali) pada Sidang 
Dewan Undangan Negeri 
(DUN) Selangor di sini sema-
lam.

Katanya, penguatkuasaan 

perlu diambil bagi mengelak 
penyebaran penyakit dan men-
jadi tempat kegiatan tidak ber-
faedah.

“Peruntukan perlu dimohon 
agen si terlibat berhubung pi-
hak ma na bertanggungjawab 
menye  leng gara bangunan ter-
biar milik kerajaan,” katanya.

SIDANG DUN 
SELANGOR

Sesi sidang Dewan Undangan Negeri Selangor (DUN) di Shah Alam semalam.
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IT'S COMING TOGETHER 

Bukit Lagong Forest Reserve degazettement process 
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JADE CHAN and OH ING YEEN at the Selangor State Assembly 

THE process to degazette part of the 
Bukit Lagong Forest Reserve is now 
in its final stages of implementation. 

"This involves Compartment 19, 
which is about 28.3ha for develop-
ment by the Selangor State 
Development Corporation (PKNS) 
and Spanland Sdn Bhd," said state 
environment, green technology, sci-
ence, technology, innovation and 
consumer affairs committee chair-
man Hee Loy Sian. 

"Two town hall sessions were 
held in February 2019 in Gombak. 
These sessions were chaired by me 
and attended by representatives of 
relevant state and Federal 
Government agencies. 

"The Public Investigation 
Committee will hold a meeting after 
the town hall sessions to finalise 
recommendations to the state exco 
(MMKN) based on the objections the 
committee received." 

Hee replied a question by 
Elizabeth Wong (PKR - Bukit 
Lanjan) on forest reserve degazette-
ment in Selangor. 

"As for the Kuala Langat Selatan 
Forest Reserve, no public hearing 
has been held yet as the forest 

Degazettement of forest 
reserve nearly complete 
S'gor to finalise matter after analysing recommendations, objections 
reserve has not been identified for 
degazettment," he said. 

Hee added that no permanent 
forest reserves were degazetted this 
year. 

On Forest Research Institute 
Malaysia's (FRIM) status as a Unesco 
world heritage site, Hee said the 
National Heritage Department stat-
ed that it was still in the nomination 
process. 

"The tentative list document for 
FRIM was sent to Unesco on Jan 31, 
2017," he said, adding that the list 
must be submitted at least a year 
before the complete nomination 

dossier is sent. 
"A panel of appointed experts are 

working on the complete nomina-
tion dossier and other necessary 
documents that are expected to be 
submitted to Unesco in 2022," he 
added. 

On Wong's follow-up question 
regarding the status of the Kuala 
Langat Selatan Forest Reserve that 
she heard would be degazetted for 
development, Hee said it was actu-
ally the Kuala Langat Utara Forest 
Reserve, but he did not have the 
required information. 

Lau Weng San (DAP - Banting) 

asked a supplementary question on 
the decision to grant permits to 
farmers planting crops in the Kuala 
Langat Selatan Forest Reserve. 

"This issue was brought up at the 
end of last year. What are the prob-
lems affecting the paperwork on 
this matter that no decision has 
been made by the Selangor 
Economic Action Council (MTES) or 
MMKN?" asked Lau. 

Hee said the Selangor Forestry 
Department had tabled papers twice 
to legalise the land for farming. 

"Both papers were temporarily 
rejected and needed to be further 

refined," he said, adding that among 
the challenges faced included the 
huge farming area, that farmers 
involved were over 400, and that 
many of the Orang Asli farmers 
planted oil palm which was not a 
permissible crop. 

"There are also concerns about 
the number of years that can be 
allowed for fanning, how enforce-
ment can be implemented after that 
period ends and that commer-
cial-scale farming is not allowed at 
a forest reserve." 

Hee hoped the paper would be 
tabled and approved by this year. 
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ORDERED TO CLOSE 
MBPJ takes action 
against seven dirty 
eateries and issues 
23 compounds 
in total during 
inspection in PJU5 
>4 
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MBPJ shuts seven 
dirty eateries and 
issues 23 compounds 
AN INSPECTION by Petaling Jaya 
City Council (MBPJ) health officers 
at PJU5 saw seven restaurants 
being sealed and compounded. 

They found cockroaches on the 
floor and wall as well as near 
grease traps and the back alleys. 

Raw meat in filthy refrigerators, 
vegetables on kitchen floors, 
unclean chopping board, meat 
and vegetables prepared for cook-
ing placed next to grease traps 
were also found at the premises. 

Officers also spotted broken 
wall tiles by the stove and oil and 
grease trapped in broken floor 
tiles. Additionally, some restau-
rants had not adopted pest con-
trol measures for insects and 
rodents. 

Workers were also found 
to have not had typhoid 
immunisation jabs. 

"Some of the restaurants I - . 

MBPJ 
health 

officers 
found cock-
roaches at a 
restaurant 
during the 
inspection. 

(Left) Broken 
wall tiles near 
the stove is an 
offence as they 
pose a risk to 
food prepara-
tion. 

were operating without licence 
while others were unkempt," said 
a council spokesperson, adding 
that 23 compounds were issued. 

MBPJ advised the restaurants to 
follow the standard operating pro-
cedures as required by the 
National Security Council. 

Restaurant owners are required 
to offer hand sanitisers, check the 
temperature of customers and 
encourage them to register using 
the Selangkah system or to note 
down their personal particulars. 
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By JADE CHAN 
jade@thestar.com.my 

BORROWING books in Selangor is 
now made easier with just a phone 
call and using e-hailing service, 
thanks to a new initiative called 
BooksFly2U introduced by the 
Selangor Public library Corporation 
(PPAS). 

BooksFly2U allows PPAS mem-
bers to borrow books via phone call 
or WhatsApp message and have the 
books delivered to their address 
through e-hailing service. 

Describing it as a creative and 

innovative initiative, Selangor 
Mentri Besar Datuk Seri Amirudin 
Shari said BooksFly2U was a way 
for PPAS to adapt its services to the 
new normal and in line with the 
efforts towards making Selangor 
South-East Asia's premier smart 
state by 2025. 

"BooksFly2U is available at the 
PPAS headquarters and at its 103 
branches around Selangor," said 
Amirudin during the launch of the 
programme at Selangor state secre-
tariat building in Shah Alam yester-
day 

"Members can reserve the books 

to be borrowed by contacting PPAS 
through phone or WhatsApp. 

"The books will be delivered 
from the PPAS library nearest to the 
person's location to the given 
address. 

"The person only needs to pay for 
the e-hailing company's delivery 
fee," said Amirudin who is also 
PPAS board of directors chairman. 

He added that book returns could 
also be done through e-hailing to 
the nearest PPAS library. 

The delivery fee costs between 
60sen and RM1 per km, and PPAS 
will be working with all major 

e-hailing companies. 
PPAS director Mastura Muhamad 

said the idea for BooksFly2U, 
believed to be the first of its kind in 
Malaysia, came about dining the 
movement control order (MCO) 
period when their libraries received 
many enquiries from members who 
wanted to borrow books. 

"The entire process for 
BooksFly2U - from book enquiry to 
delivery - will take between three 
days and a week, depending on the 
availability of the books. 

"One person is allowed to borrow 
up to 10 books for three weeks. 

Membership to PPAS is free and can 
be done online," she said, adding 
that there were some 280, 
000 books available at the PPAS 
headquarters. 

Mastura said BooksFly2U was 
introduced early this month and the 
response thus far had been encour-
aging. 

PPAS will increase the number of 
phone lines if there is enough 
demand. 

For details, call 03-5519 7667 or 
WhatsApp 010-849 1448. 

>SEE ALSO PAGE 3 

Selangor Public Library Corporation adapts its services to new normal with initiative 

source of raw water due to unchecked pollution >8 
in the final stages >4 

Click and read: PPAS computer technician 
Zarida Abdul Rahman (standing) helping 
a library member access-digital reading 
materials at the Pustaka Raja Tun Uda in 
Shah Alam. - IZZRAFIQ ALIAS/The Star * 

Headline Bringing the library to you
MediaTitle The Star
Date 17 Jul 2020 Color Full Color
Section Metro Circulation 175,986
Page No 1 Readership 527,958
Language English ArticleSize 736 cm²
Journalist Jade Chan AdValue RM 37,040
Frequency Daily PR Value RM 111,120



New facilities address last mile 
connectivity in Bandar Puteri Puchong 
By JADE CHAN 
jade@thestar.com.my 

THE new pedestrian bridge and 
covered walkway linking the com-
mercial areas of Bandar Puteri 1 
and Bandar Puteri 4 in Puchong 
will encourage more people to 
take public transport. 

Kinrara assemblyman Ng Sze 
Han said one challenge in getting 
people to use public transport was 
first and last mile connectivity. 

"Not all train stations have 
parking facilities. 

"With the pedestrian bridge 
and covered walkway, LRT users 
can now park at the designated 
parking areas in Bandar Puteri 1 
or Bandar Puteri 4 then take the 
train to their destination. 

"The walkway is connected to 
the Taman Perindustrian Puchong 
LRT Station. 

"It also offers a dedicated and 
safe way for pedestrians to walk 
between two commercial areas." 

He added that covered walk-
ways connecting neighbourhoods 
was just one solution to address 
first and last mile connectivity, 
besides other options such as feed-
er buses and bicycle lanes. 

Construction of the RM2mil 
project, which comprised a pedes-
trian bridge spanning across 
Lebuh Puteri and a 360m-long 
covered walkway, was borne by 
101 Properties Group Bhd. 

It has since been handed over to 
Subang Jaya Municipal Council 
(MPSJ). 

According to Ng, the pedestrian 
bridge cost RM1.25mil and the 

The pedestrian bridge spans across Lebuh Puteri in Bandar Puteri 
Puchong. 

covered walkway RM310,000, 
while the remaining amount was 
used for landscaping. 

"The pedestrian bridge took two 
years to complete while the cov-
ered walkway was built within six 
months," said 101 Properties 
Group Bhd senior general manag-
er Chung Nyuk Kiong. 

He said the bridge had three 
panic buttons that were monitored 
by auxiliary police stationed at the 
Puchong Financial Corporate 
Centre in Bandar Puteri 1. 

"We are also upgrading Lebuh 
Puteri and building another cov-

ered walkway, this time connect-
ing Giant Bandar Puteri to just 
before Petronas petrol station in 
Bandar Puteri 8. 

"This upcoming walkway, meas-
uring about 2km long, will be fully 
completed by the third quarter of 
next year," added Chung. 

On a separate matter, Ng said 
traders and shoppers at morning 
and night markets in Selangor 
were generally compliant with the 
standard operating procedures 
(SOP) set out for their operations. 

'The local councils are also 
conducting regular inspections to 

The covered walkway links the 
commercial areas of Bandar Puteri 
1 and Bandar Puteri 4 in Puchong. 

check on foreign traders, as they 
are no longer allovyed to run 
businesses in Selangor. 

"Foreigners who come to seek 
work in Malaysia are only allowed 
to work in industries that are stat-
ed in their permits. 

"One challenge that the local 
councils face is in foreign workers 
who marry Malaysians and apply 
for business licences using the 
spouse's name," said Ng, who is 
also state local government, public 
transportation and new village 
development committee 
chairman. 
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Amirudin (second from right) receiving a package of books from an e-hailing delivery rider at the launch of the BooksFly2U service in Bangunan SUK, Shah Alam. With him are Mastura (left) 
and Selangor state secretary Datuk Mohd Amin Ahmad Ahya. (Right) During the MCO, PPAS saw a big increase in the number of members seeking exam reference material. 

By JADE CHAN 
jade@thestar.com.my 

NECESSITY is the mother of 
invention, and that was what the 
Selangor Public Library Corporation 
(PPAS) had to do to continue 
encouraging the people of Selangor 
to read when the movement 
control order (MCO) was enforced 
in March. 

PPAS director Mastura 
Muhamad said the state library 
decided to promote its services 
online and introduced a book-
borrowing service via e-hailing 
this month. 

"BooksFly2U, launched by 
Selangor Mentri Besar Datuk Seri 
Amirudin Shari on July 16, is our 
latest service," she said. 

"Members just need to call or 
send a WhatsApp message to 
borrow their preferred titles and 
have the books delivered to their 
address via e-hailir\g. 

"They can also use our online 
public access catalogue to search for 
the titles available." 

Mastura said the e-hailing 
delivery fee will be based on the 
distance between the user's 
address and nearest PPAS district, 
branch or village library. 

For example, a person staying in 
Selayang can arrange for book 
delivery from the Gombak District 
Library, as delivery from PPAS' 
headquarters in Section 13, Shah 
Alam, would be costly. 

"Each member can borrow up to 
10 titles for three weeks and return 
the books to the PPAS library 
nearest to them. 

"For now, we allow them to 
borrow any books within the 
library except reference books," 
said Mastura, adding that Books 
Fly2U was an extension of the 
UPustaka service and done in 
collaboration with several delivery 
service providers. 

Mastura said PPAS manages and 
supervises 103 libraries throughout 
Selangor, including eight mobile 
units. The PPAS headquarters is 
formally known as Pustaka Raja 
Tun Uda. 

Membership is free, although 
fees are imposed for selected 
services and facilities such as 
computers, meetings and seminar 
rooms, gym and parking. 

Membership is open to 
Malaysian citizens of all ages, 
regardless of whether they are a 
resident or non-resident of 
Selangor. 

"We want to make the library 
accessible to all, from ordinary 
citizens to the elite," said Mastura. 

"So when the MCO was imple-
mented and people couldn't go out 

State library gets creative 
Online platform utilised to keep encouraging people to read 

Pustaka Raja Tun Uda is expecting a big drop in the number of visitors this year due to Covid-19. 
- Photos: IZZRAFIQ ALIAS and KK SHAM/The Star 

for non-essential services, we 
adapted by promoting our online 
services through our website and 
social media platforms. 

"PPAS has an existing e-book 
service called Overdrive, which is a 
digital library offering some 960 
titles in five languages and caters to 
age groups ranging from children 
to adults." 

PPAS also collaborated with 
University Book Store (UBS) for an 
online platform offering digital 
reading materials by renowned 
publishers, such as Britannica 
Library's encyclopedia, National 
Geographic's magazine archives, 
Press Reader's online newspaper 
database and Scholastic's online 
literacy resources offering e-books, 
video storybooks and interactive 
games. 

"Subscription to this platform 
would have cost RM1.4mil per 
year. But UBS offered the platform 
for free throughout MCO and it 
remains free for now," said 
Mastura. 

In addition, Nusantara 
Audiobooks features a collection of 
audiobooks from the Siri 
Pencerahan Selangor series and 
selected famous literary works that 

can be downloaded for free. 
She added that PPAS' online 

services recorded a 95% increase 
during the first four months of the 
MCO. 

"There were 1,361,642 users 
between March and June this year, 
compared to 694,768 users during 
the same period last year," said 
Mastura. 

"The number of people that used 
PPAS' online services for the first 
half of this year has nearly reached 
the same number for the whole of 
2019. We recorded 2,071,529 users 
between January and June 2020, 
compared to 2,264,614 between 
January and December 2019." 

She observed that during the 
MCO period, children's books and 
exam reference materials were 
popular among children while 
adults favoured Press Reader. 

There are plans for a PPAS 
Online Store, an e-commerce 
platform where users can buy 
products from PPAS such as books, 
merchandise and gifts. 

The online shopping platform, 
targeted to launch by the end this 
year, is part of PPAS' efforts to 
adapt to technology and meet 
demand. 

"Pustaka Raja Tun Uda was 
established at its present location 
upon the request of Sultan of 
Selangor Sultan Sharafuddin Idris 
Shah, who believed that having a 
library would help the people of 
Selangor read and gain greater 
knowledge, thus improving their 
lives and the state," said Mastura. 

"The Sultan also believed that 
having a public library filled with 
books and knowledge would bene-
fit the people, rather than the then 
state government's plan to build a 
monument to commemorate the 
'Selangor Maju' declaration in 2005. 

"Inspired by the Sultan's wis-
dom, we also embarked on our 
own rebranding journey in 2009." 

She said the rebranding includes 
upgrading and improving its facili-
ties and infrastructure to create 
a comfortable, conducive and 
beautiful environment, having a 
book collection that is interesting, 
up-to-date and of good quality, 
incorporating programmes that are 
creative, relevant and effective as 
well as improving their staff's ser-
vice quality. 

"I tell my staff to treat customers 
as if they were their own family 
members and to buy books that 

Mastura says PPAS manages 
and supervises 103 libraries 
throughout Selangor, including 
eight mobile units. 

would interest themselves and their 
family members," said Mastura. 

"We want to make libraries 
relevant and significant to people's 
lives. Today's library serves as a 
second home, a learning and 
human development centre, a 
meeting point and even recreational 
centre. 

"One challenge is to encourage 
children to visit libraries with their 
parents, so we try to offer activities 
that encourage parent-child 
bonding and teach good values." 

She added that PPAS district, 
branch and village libraries were 
upgraded to offer a safe and con-
ducive place for children to hang 
out. 

Though PPAS has reopened 
during the recovery MCO and 
plans to continue its online 
services, Mastura said members 
can still seek recommendations 
from PPAS librarians for its book 
delivery service. 

"The PPAS headquarters record-
ed over 991,500 visitors per year at 
its peak in 2017," she said. 

"The figure decreased to about 
971,000 in 2018 and 961,000 in 
2019, but we expect an even bigger 
drop this year due to the Covid-19 
pandemic. 

"But PPAS will still continue its 
services to add value to people's 
lives and help society improve." 

For the Books Fly 2 U service, call 
03-5519 7667 or WhatsApp 010-849 
1448. 

For details on other services and 
membership registration, visit 
www.ppas.gov.my 

BOQKSFUjffjJ 

YOU CALL, WE DELIVER 
Borrow books with just one csll 

your b o o k s 

of books 
t h rough e-hai l ing 
M to b« borne by the borrower) 

J Returning of book* can be done 
I through e-harting serviceor to any 
• nearest PPAS Ubraries. 

* contact* ble v * WhatsApp 
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Ng: Airbnb, hostels should not be operated in residential areas 
IT IS not proper for hostels and 
Airbnb to operate in residential 
areas in Selangor, says state local 
government, public transport and 
new village development commit-
tee chairman Ng Sze Han. 

"Hostels are only allowed in com-
mercial areas or empty residential 

plots that have yet to be developed," 
he added. Empty residential plots 
refer to vacant land gazetted for 
residential purpose, and can have 
temporary conversion as hostel. 

Ng said this was the initial find-
ings after a series of technical coor-
dination meetings led by Shah 

Alam City Council with relevant 
agencies such as UPEN (Selangor 
Planning Unit), Labour Department, 
PLANMalaysia (Federal Town and 
Country Planning Department), 
Petaling Jaya City Council, Subang 
Jaya Municipal Council and Klang 
Municipal Council on Oct 11 last 

. year and Jan 15,2020. 
"Details of the draft guidelines 

will be discussed again with the rel-
evant agencies before being submit-
ted for the state government's 
approval for the guidelines to be 
adopted and enforced. 

"Residential homes that have 

been occupied must be retained as 
a family residence to prevent dis-
turbance to the local community. 

Ng was replying to Michelle Ng 
(DAP-Subang Jaya) who asked 
about the guidelines on terrace 
houses being used as hostels or 
Airbnb. 
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'Give it a year to recover9 

MB: Yayasan Selangor's poor performance can be reversed 
By WANI MUTHIAH 
wani@thestar.com.my 

SHAH ALAM: Selangor Mentri 
Besar Datuk Seri Amirudin Shari is 
almost certain that Yayasan 
Selangor's dismal financial status 
can be reversed within a year. 

"I am confident because it (the 
reversal) is based on good govern-
ance and valuation," said Amirudin 
when approached at the sidelines of 
the Selangor Legislative Assembly 
sitting yesterday. 

He said Yayasan Selangor was 
fraught with legacy issues that go 
way back to the 1970s, with some of 
the loss-making projects going as 
far as 2002/3. 

"But we have to face the chal-
lenge, and I am confident as we 
have a very good team and hard-
working staff. 

"Most importantly, as the mentri 
besar and chairman of Yayasan 

Selangor, I gave the full mandate 
and trust to the administration to 
deliver what has been planned," he 
said. 

During his winding-up address a 
day earlier at the assembly, 
Amirudin said Yayasan Selangor 
required an injection of funds to 
improve its financial management 
and control process. 

Its operational cost was also a 
burden and inefficient, he added. 

"Rental and student loans owed 
from the 1990s had to be either 
collected or written off," said 
Amirudin as he responded to the 
Opposition's protest over the pro-
posed plan to sell 77 Yayasan 
Selangor assets. 

Opposition chief Barisan 
Nasional's Rizam Ismail said the 
properties had a sentimental value 
and should be retained. 

Amirudin also explained that 
Yayasan Selangor's income was 

lower than its financial liabilities. 
"Income for 2019 was RM17.1mil 

in comparison to operational costs 
of RM27.68mil and the cost of 
wages for 172 workers at RM13. lmil, 
which was 47% of operational 
costs," said Amirudin. 

He added an effective financial 
plan for Yayasan Selangor's assets 
was a restructuring to ensure mon-
ies to support educational funding 
and operational costs could be man-
aged more efficiently. 

He said the foundation's main 
assets have been upgraded to rake 
in more income while assets that 
were more of a liability were cur-
rently being scrutinised for dispos-
al. 

"Assets that are less strategic 
because of high maintenance costs 
and low returns have to be reexam-
ined. 

"These includes assets that are of 
no quality which were given by 

developers before 2008," said 
Amirudin, who added that the 
rationalisation plan was critically 
needed to allow Yayasan Selangor 
to continue operations, given that 
rental collection during the move-
ment control order had declined by 
70%. 

"A disposal plan for the assets will 
help ensure continuity of opera-
tions as well as continuance of the 
educational programmes that have 
been planned," he added. 

Amirudin explained that a strate-
gic action plan had been presented 
to the organisation's trustees last 
December, and had been approved 
for implementation. 

He added that the plan included 
a restructuring of the organisation 
and its terms of reference, impro-
ving its management, standard 
operating procedure, corporate 
governance and risk and contin-
gency management, among others. 
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Water supply in 223 areas
in Klang Valley restored
KUALA LUMPUR:Water supply in 77
per cent or 223 areas in Selangor and
Kuala Lumpur involved in the sched-
uled disruption exercise since Tues-
day has been restored as of 9am yes-
terday. SelangorWaterManagement
Sdn Bhd Corporate Communications
head Elina Baseri said currently, wa-
ter supply in 67 areas was still in the
process of being restored. “Water sup-
ply has been restored 100 per cent in
Kuala Lumpur, followed by Selangor,
namely, the Kuala Langat and Gom-
bak districts (100 per cent), the Klang/
Shah Alam regions (62 per cent) and
the Petaling area (89 per cent).” She
said water tanker services had been
mobilised to still-affected areas, while
eight one-stop service centres and six
public water taps have been provided
from today until tomorrow. Bernama

Headline Water supply in 223 areas in Klang Valley restored
MediaTitle New Straits Times
Date 17 Jul 2020 Color Full Color
Section Local News Circulation 36,278
Page No 11 Readership 108,834
Language English ArticleSize 64 cm²
Journalist N/A AdValue RM 2,198
Frequency Daily PR Value RM 6,594



政 府 不 a 啓 

(吉隆坡日讯）高级政务部长（教 
育部）莫哈末拉兹指出，国盟政府无意 
重启英文教数理政策。 

他周三（ i s日）在国会下议院以书面 

回覆公正党士拉央区国会议员梁自坚的 
提问，教育部重启英文教数理政策的原 
因，以及如何加强以解决过去落实此政 
策的弱点时，如是简短回应。 

“尊敬的国会议员，教育部目前无意 
重启英文教数理政策。” 

英文教数理政策是于2003年推出，但 

在 2 0 1 3年终止。希盟执政时期，前首相 

敦马哈迪有意重启该政策。 
另外，他书面答覆大山脚国会议员沈 

志强的提问时指出，政府维持 2 0 1 9 
年8月14日内阁所做的，继续落实认 
识爪夷字决定，但同时该部也会全 
面改善所有与爪夷字相关的事情。 

“当时的内阁会议，已经同意将6 
页的认识爪夷字，减到3页。如果得 
到家教协会和学生的同意，国民型 
学校和政府津贴宗教学校也会继续 

落实认识爪夷字。” 

撥5788萬採購防疫品 

另I方面，莫哈末拉兹指出，教育部 
已拨款5788万令吉给州教育局、县教育 

局和学校，以采购安全和清洁设备及用 
品，如体温检测器、搓手液、肥皂等， 
以预防新冠肺炎疫情。 
他以书面回答行动党泗岩沫区国会议 

员杨巧双提问，政府在学校抗疫提供了 
多少拨款时也强调，教育部一直都非常 
重视教职员和学生的安全，如果还有这 
方面的需求，教育部会追加预算。 
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( 莎 阿 南 1 6 日 讯 ） 公 

共 图 书 馆 迎 接 “ 新 常 

态” ！ 雪 州 公 共 图 书 馆 机 

抅 ( P P A S ) 在 复 苏 期 管 

制 令 期 间 ， 推 出 “ 图 书 送 

你 家 ” (BooksFly2U)月良 

务 ， 共 有 2 8 万 本 书 籍 供 雪 

州 人 民 线 上 借 还 ， 不 出 门 

也有外送员专为你送书。 

雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁 

指出，该项电召借书服务是雪 

州公共图书馆，为迎合复苏式 

管制令而展开的转型计划，全 

雪州共有104个公共图书馆，可 

让民众选择图书，再由各种电 

召车公司，提供外送图书的服 

务。 

k提及，为控制新冠肺炎疫 
情，州内的公共与社区图书 

馆，在管制令期间关闭，直到 

复苏式管制令才开放，并且按 

照空间限制人数。 

“为了让州民继续享有这 

些公共服务，雪州公共图书 

馆机构推出转型计划，民众 

可透过热线或手机应用程序 

WhatsApp,选择书籍，并提供 

地址，以便图书管理员把书 

籍交给外送员，进行送书服 

务。“ 

只需承擔外送費用 

“这项转型不仅可让人民受 

惠，也能让其他单位，如电召 

车外送员受惠。” 

他今日连同雪州公共图书馆 

机构主任玛思杜拉，在雪州 

议会大厦大厅推介“图书送你 

家” (BooksFly2U)服务，并 

且召开新闻发布会时，这麽指 

ttlo 
‘i也说，民众借还图书并没涉 
及任何费用，只需承担书籍的 

外送费用，费用以路程计算， 

价格约为每公里60仙至1令吉。 

•阿米鲁丁（右 2 )模拟将图书交给外送员， 

为玛思杜拉。 

以推介“图书送你家”服务，左起 

僅開放給會n最多借lo本 
阿 ‘米鲁丁指出，民众在还书时，也可 

通过电召方式把书送回图书馆，或 

把书交到邻近的社区图书馆。 

玛思杜拉说，这项服务仅开放给图书 

馆会员，因此民众必须事先注册为会 

员，每人最多可借10本书。 

“外送员可在3至10天 

内，把书送到借书者的住 

址，这项服务推出至今已 

有两周时间，反应不俗，已有约10人开 

始使用电召借书服务。” 

任何有兴趣电召借书的民众，可致 

电或 WhatsAapp: 010-8491448 或 03-

55197667，告知向借阅的图书。 

PPAS全馬首個推出 

•阿米鲁丁（右）在州议会中回应州议员的提问，左为拿督 

邓章钦。 

對付廢置建築物持有人 
$州大臣拿督斯里阿米鲁丁 

@指出，各地方政府将对雪 

州的废置建筑物或房屋的持有 

人，采取严厉的执法行动。 

他说，面对废置或搁置的问 

题，有关当局理应立即采取执 

法行动，遏制疾病如骨痛热症 

的传播，避免沦为进行任何不 

法活动的场所。 

“据我了解，乌鲁雪兰莪数 

个搁置建筑属於中央政府所 

有，将被改建为宿舍、体育俱 

乐部和慈善单位。” 

他周四回答荅冬加区州议员 

哈鲁麦尼奥马的口头提问时， 

这麽指出。 

他说，倘若废置建筑物的情 

况持续，也没有任何发展规 

划，地方政府与土地局必须采 

取行动，如向建筑持有人发出 

彆告通矢口。 

"3•於废°置建筑物的维护职务 

应由谁负责时，阿米鲁丁说， 

这应由相关的机构自行提出维 

护甲请。 

丨“有°关的修复拨款必须由中 

央或州政府的财务部提出申 

请，如果拨款获批，就必须将 

修复项目列入年度规划内，通 

常是在6月至T月申请，以便财 

务规划能更早完成。” 

v^ r • 

r
k
 

* 

Page 1 of 1

17 Jul 2020
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Central • Audience : -1 • Page: C4
Printed Size: 880.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 17,358.49 • Item ID: MY0040426567

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



中
，
回
应
州
议
员
的
提
问
。
 

•
依
茲
汉
(
站
者
)
在
州
议
会
中
的
口
头
提
问
环
节
 

黃瑞林：致函國會秘書處 

促中央WJS 
由跳槽，引起人民愤怒，并且已达到必 

须立法反跳槽的法令，因此，州议会今 
“我们会向中央政府表达制定反跳槽 

法定立场，但（中央）是否要修法，我 

m 
>\ 

(莎阿南 I 6 日讯）雪州议长黄瑞林 

指出，雪州政府将在未来两周内致函 

给国会秘书处，表达促请中央政府制 

定反跳槽法令的立场。 

他说，早前许多议员利用难以接受的理 

次谈论反跳槽法令事项。 

“然而，修改反跳槽法令是国会的权 

限，宪法并没有赋予雪州议会修法的权 

利，所以我们今日修改动议字眼，促请 

中央政府制定反跳槽法，若有议员违规 

必须悬空其中选议席，确保不辜负人民 

白勺委托。’， 

他是°今日结束雪州会议后，接受媒体 

访问时，这么指出。 

他说，州政府将在两周内致函给国会 

秘书处，促请中央政府制定反跳槽法 

V o 

们无法决定，（雪州政府）议会已做好 

本分。” 

議會已做好本分 

他说，今日共通过3项报告及2项动 

议，包括拉吉夫提呈“加快维修雪州水 

管”的动议，以及制定反跳槽法令的动 

议。 

一 °此外，黄瑞林也宣布，为期4天的雪 

州政府雪州第14届第三季第二次雪州议 

会进展顺利，虽然一些议员对排位争议 

稍有怨言，但大家都很尊重州议会，也 

以礼貌的方式提出询问，不像国会发生 

“异常”事件。 

“感谢各议员用负责任和专业的态 

度，包括在雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁 

提呈第三阶段振兴经济配套时，共有20 

名议员参与辩论，彰显各议员都很关注 

政府如何应对疫情与恢复经济。“ 

他也希望州议员会和州政府互相监 

m， 继而提升雪州议会至国际水平。 

$ 州 水 务 管 理 遴 选 委 员 

@ 会 （ J P K - S A S ) 主 席 黄 

美诗促请州政府修改法令， 

提高对造成河流污染肇事者 

的刑罚，最低为20万令吉， 

最高为100万令吉。 

她说，修改法令是必然 

的，因为现有的刑罚实在太 

低，难以引起阻吓的效果， 

肇事者根本不怕被采取法律 

行动。 

她举例，《
� 9 7 4

年环境素 

质法令》第
2 7
条文（倾倒油 

积入河）最高罚款为50万令 

吉 、 � I 9 7 6 年 地 方 政 府 法 

令》第
6 9
条文（在河流进行 

干 扰 ） 罚 款 2 0 0 0 令 吉 、 第 T 0 

条文（用商业垃圾污染河 

" P 黃美詩促修改法 

提高污染河流者刑罰 
流）罚款

5
000令吉。 

“这些罚款都太低，去年 

9月28日发生的士毛月河遭 

蕉赖皇冠城的化粪池污染事 

件，我们都花了 50万令吉去 

处理。” 

黄美诗周四针对州内河流 

问题，在州议会厅外召开记 

者会，这麽指出。 

她说，自2018年至今，发 

生了 T宗河流污染问题，导 

致滤水站被迫关闭，导致水 

供干扰高达25天。 

“我们促请州政府修改 

� 1 9 9 9 年 雪 州 水 务 管 理 局 

法令〉〉 ( E n a k m e n L e m b a g a 

U r u s A i r S e l a n g o r 1 9 9 9 ) 

提高罚款、设定最低罚款、 

强制坐牢、确保主要肇事者 

和帮凶被对付。” 

她说，该会员会也促请中 

央政府针对《1974年环境素 

质法令》、《1
9 7 6

年地方政 

府 法 令 》 及 � 2 o o e 年 水 供 服 

务企业》作出相同的修改法 
八 
V o 

m 
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抵觸聯邦憲法 

雪反跳槽令修不成 
(莎阿南日讯）由民 

主行动党武吉加星州议员 
拉吉夫提呈“要求雪州政 
府制定反跳槽法令”的动 
议，因为抵触联邦宪法， 

后修改成促请中央政府 
制定反跳槽法令，一旦有 
国州议员跳槽，就得悬空 
议席，以确保没有辜负人 
民的委托。 

修改后的动议， 后在 
雪州议会通过。 

拉吉夫今日下午在第 
十三届第三期州议会第二 
次会议提呈动议，要求雪 
州政府制定反跳槽法令， 
以强制退党的州议员自动 
悬空州议席。 

然而，有关动议不止遭 

到反对党议员非议，就连 
希盟议员也认为有关建议 
抵触了联邦宪法第10条文 
(1) (c)所有公民皆有 

结社的自由。 
参与辩论的议员认为， 

反跳槽法令必须通过联邦 
修宪，而非在州的权限。 

改促中央制法 

“我国有两个州属都有 
反跳槽法令，但都不能 
执行，因为抵触联邦宪 
法，这样雪州何必重蹈覆 
辙？ ” 

因此，希盟中路州议员 
援引议会常规，建议修改 
拉吉夫提出的动议的字 

眼。 
有关修改拉吉夫动议的 

建议被接纳， 后修改成 
促请中央政府制定反跳槽 
法令，一旦有议员跳槽， 
就得悬空议席，以确保没 
有辜负人民的委托。 

吉兰丹州政府于1991年 
将反跳槽法纳入州宪法， 
然而，该条文在1992年州 
政府起诉跳槽议员时，先 
后被吉隆坡高庭和联邦法 
院宣判抵触联邦宪法而被 
撤销。 

此外，沙巴政府也曾在 
1986年修订州宪法，以纳 
入反跳槽条文，1994年被 
联邦法院援引丹州判例， 
裁决条文违宪。 

英 然 揶 揄 希 盟 

倒 台 了 才 修 憲 

m阵双溪班让区州议员拿督英然揶揄 
@希盟政府，执政中央22个月没有修 
宪，然而倒台后才来要求中央修宪。 

面对希盟州议员欲要通过修法，要求 
跳巢议员的议席，自动悬空一事，引起 
国盟州议员不满及反对，而朝野议员也 

因此争锋相对，互不相让。 
英然揶揄，希盟当时候执政联邦政 

府，是不是希望当时候的反对党议员跳 
槽，但政权如今更替后，却反吵著要修 
法，不可理喻。 

“联邦宪法第联邦宪法第10 (1C)条 
款已清楚阐明，所有公民皆有结社的权 
利，所以任何议员随著政治倾向的改 
变，选择加入别的政党并无不妥。” 

针对这项指控，雪州大臣拿督斯里阿 
米鲁丁反驳国阵执政60年也没有修宪。 
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沙魯否認劉特佐利益至上 

相 信 指 示 皆 來 自 納 吉 
(吉隆坡 1 6日讯）一马发展公司 

( 1 M D B ) 前 总 执 行 长 拿 督 沙 鲁 阿 兹 拉 否 

认，他把大马富商刘特佐的利益置于该公 
司之上，并说明他之所以遵循刘氏指示， 
是因为他相信后者的指示是前首相拿督斯 
里纳吉的意愿。 

纳吉被 f空25项涉及1MDB资金的滥权和洗 

黑钱案于今日续审，沙鲁作为第9名控方证 
人，继续出庭供证。 

辩方代表律师旺阿依袓丁在盘问沙鲁 
时，要求后者解释为何他当初不公开刘氏 
在1MDB公司事务上所扮演的角色。 

沙鲁解释，刘氏当初在登嘉楼投资机构 
( T IA , 1MDB前身）事务上的过度参与，已 

引起巫统人士的负面情绪，因此当中央政 
府接管T IA并将之易名为1MDB后，有关刘特 

佐的角色需获保持低调，以不在任何 1 M D B 
董事局的讨论中正式提及刘氏的名字。 

從未向納吉求證 

然而，沙鲁否认他当时是在保护刘特 
佐，并把后者的利益置于1MDB公司之上。 

沙鲁供称，他遵循刘氏的指示是因为他 
相信那是出自纳吉所要，惟他坦言从未就 
此向纳吉求证。 

旺阿依袓丁主张，沙鲁把刘特佐的名字 
排除在 1 M D B董事局的讨论之外，真正原因 

是因为沙鲁与刘特佐及 1 M D B公司前法律顾 

问卢爱璇（译音）等人同谋，欺骗该公司 
以挪取公司资金。 

然而，沙鲁以：“不同意”否决上述主 
张。 

另外，沙鲁证实， 1 M D B董事局没获告知 

有关1MDB E n e r g y有限公司（ ^ l M E L )，于 

2 0 1 2年把 5亿 7 6 9 4万 3 4 9 0美元汇入A a b a r 
I n v e s t m e n t P . JS有限公司的银行户头内。 

旺阿依袓丁主张，虽然沙鲁知道上述的 
大笔资金已从 1 M E L汇出，但他当时故意向 

1 M D B董事局关隐瞒此事，惟遭沙鲁否认这 

项指控。 

&于法官柯林劳伦斯收 
1±1到国会下议院议长的 
信函，因此法官批准此案 
于 周 四 （ 1 6 日 ） ， 在 没 有 

午休的情况下，提早于下 
午3时15分结束，以让纳吉件。 

審訊沒午休讓納吉赴國會 
并说明辩方已向法庭提呈 
一封有关国会时段的信 

前往国会下议院出席国家 
元首施政御词辩论环节。 

旺阿依袓丁在大约12时 
4 0 分 午 休 前 ， 针 对 首 席 代 

表律师丹斯里沙菲宜于周 
三下午，再度申请腾空此 
案于周四下午的审讯，向 
法官查询有关申请情况， 

沙菲宜当时要求周四审 
讯至下午1时半结束，好让 
纳吉在下午2时到出席国会 
会议，惟不获法官批准。 

不过，柯林劳伦斯周四 
阅读议长的来函，获知纳 
吉需于3时30分现身国会 
后，谕令审讯在没有午休 

的情况下，持续进行至3时 
15分结束。 

虽然如此，法官申诉， 
他获知国会有一份议程 
表，他不理解为何没在更 
早获得相关通知，因此他 
提醒辩方，下次除非他提 
早接获通知，否则他不会 
再作出这类提早休庭的谕 
八 
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•瓜冷市议会工程局和铺路承包商在仁嘉隆道路， 

永山。 

(仁嘉隆I6 

日讯）瓜拉冷 

岳市议会曰前 

为仁嘉隆新村第11、16、17、 

19和20巷，以及对面芭的斯里 

嘉隆玛斯花园（ T a m a n Seri 

Jaromas)住宅区的道路和后巷 

进行道路重铺工程。 

行动党万津区州议员刘永山 

指出，他在T月10日，受邀出席 

瓜冷市议会工程局和铺路承包 

商一起进行的道路铺设厚度测 

试。地点是在仁嘉隆新村美拉 

蒂花园的Jalan Melati 15、17 

和19路。 

刘永山说，雪州政府每年都 

会从中央政府获取大马道路档 

案系统（MARRIS)拨款，以维 

修道路，每个州选区可获得300 

万令吉拨款，此外，州政府也 

为瓜冷市议会、土地局和工程 

局提供不定期的拨款来解决县 

内州公路的维修工程。 

以上这两项在仁嘉隆新村的 

道路重铺工程是瓜冷市议会动 

用今年第一期的拨款来进行。 

工程經公開招標 

瓜冷市议会在今年一月与他 

本人讨论后，加上与各地区居 

民、村民、乡管会和市议员讨 

论之后，决定在仁村以上两个 

进行厚度测试，右2为刘 

设
厚
度
测
试
。
 

局
和
铺
路
承
包
商
，
I
起
进
行
的
道
路
铺
 

•
刘
永
山
(
右
2
)
与
瓜
冷
市
议
会
工
程
 

地方和对面芭花园住宅区进行 

道路重铺工程。费用分别是8万 

令吉、23万和183万令吉。 

此外，万津区其他地方如万 

津皇冠镇和直落拿督花园都获 

得拨款进行同样的工程。 

此外，瓜冷市议会将会立即 

规划第二期的铺路工程。如果 

第一期的工程费用有所节约， 

那么节省下来的费用可以在第 

二期花在更多地方。 

所有工程都是经过公开招 

标。承包商必须在过后进行厚 

度测试，市议会只有在测试通 

g后才会支付所有款项给承包 

商0 

此外，雪州水供公司的承包 

商在仁村内往外还在进行新水 

管铺设工程，即从蛤山蓄水池 

铺设新水管至Rimbayu—带。目 

前工程还在进行之中，他将会 

不定期和承包商会面，以讨论 

和解决路面遭破坏的问题。 

这些道路的维修工程将会由 

雪州水供公司和他们的承包商 

全权负责，包括所有的费用。 

\ t 
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樂齡親善基金合格申請者 

受促19曰前領禮券 
々 • 中 叶 

黄华国 
田 已 $ 

/OA ̂ ^ 

汉商 
A 

1
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由
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贵
财
(
中
)
接
领
，
左
为
 

右
2
)
颁
发
精
美
感
谢
盒
给
蒲
种
 

^ ^銮区州议员服务中心主任李佩云促请 

^ 2月至 7月生曰的雪州乐龄亲善基金 

(SMUE)合格申请者，接获由雪州政府有关 

领取生日购物礼券后的短讯后，于7月19曰 

前带同身分证到金銮区服务中心领取礼券。 

她指出，有关基金的会员是于2008年注 

册，但时隔多年，过半会员已联络不上，因 

此希望看到报道的会员或家属接获通知后前 

往服务中心领取礼券。 

“会员除了可以在办公时间，即上午10时 

至下午5时领取礼券外，服务中心也额外在 

本周六及曰上午10时开放至下午2时到来领 

耳又。” 

k补充，有关礼券的购物点在金銮区的巨 

人霸级市场，购物截止日期是7月19日，欲 

知详情可以联络03-8082 1661。 

130單位管制令期捐物資 

黃思漢頒感謝盒表揚 

(蒲种ie日讯）蒲种社区爱 

心满满，在3月至6月的行动管 

制令期间，逾130个单位和组 

织主动联络金銮区服务中心捐 

献物资，通过后者分派给区内 

有需要的人。 

为了感谢赞助单位在行管令 

期间为社区献力，金銮区州议 

员黄思汉特别颁发木制的精美 

感谢盒给各单位，表扬他们热 

心公益及关怀社区的精神。 

黄思汉也是雪州行政议员。 

他指出，管制令期间，许多人 

面对收入减少甚至失业问题， 

生活陷入拮据，所幸蒲种有一 

群关注社区的单位和组织有钱 

出钱，有力出力，在艰难的时 

刻，给有需要帮助的人士送上 

物资。 

他指出，赞助单位包括蒲种 

中华总商会、孝灵宫、蒲种狮 

子会、蒲种扶轮社等都是主动 

Jg络他或服务中心，以捐献物 

资。 

公益不分族群 

他说，物资除了是食品，如 

蔬菜果、肉类、米粮等，还有 

面罩或一些医药用具等，受惠 

者包括各族人士及外籍劳工。 

“也有热心居民给忙碌的义 

工送早午餐，或者送来几盒口 

罩，只想略尽绵力，希望能帮 

得上忙。” 

他强调，在艰难期间，不管 

赞助单位送来的物资多寡都帮 

助到有需要的人，也温暖他们 

的心。 

他说，回赠给赞助单位的感 

谢盒内含一张感谢状和木制的 

奖牌，希望借此来表扬赞助单 

位的慷慨解囊的精神，感谢他 

们共同打造一个温情满人间的 

蒲种社区。 
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擬農民漂白與執法計劃書 
Ŝl̂ Si瓜冷南部森林保留地遭破壞 

林保留地遭农民破坏 

的问题，雪州政府正 

积极草拟及研究农民 

漂白与执法计划书， 

希望相关方案能在今年内获得批准。 

雪州行政议员许来贤指出，由於该森林 

保留地范围广阔，涉及农民达400人，因 

此需要耗费更多时间，谨慎展开研究工 

作，包括如何向违规者采取执法行动。 

他今日回答在万津区州议员刘永山针对 

上述保留地的农民问题拖延多时，而询问 

进展时，这麽指出。 

他解释，雪州政府曾两度向有关当局提 

呈农民漂白建议，但最终却被驳回。 

“该森林保留地涉及超过400位农民， 

也有原住民在当地种植棕榈，且该地段是 

保留地，不允许进行任何有关商业的大型 

种植计划，所以我们必须花更多时间进行 

研究，希望建议书能在今年获得批准。” 

此外，他在回答昔江港区州议员阿末尤 

努斯的附加提问时说，一般森林保留地的 

破坏问题皆为农民所为，若以瓜拉冷岳南 

部森林保留地为例，州政府如今已开始研 

究漂白农民的方案。 

“我们将会把方案提呈给雪州经济行 

动理事会（MTES)，更谨慎地进行研究 

工作，并且物色更合适的地点转移农耕 

地。” 

重組“雪無線寬頻"計劃 

吁建議 
雪 ： ；州行政议员许来贤指出，州政府将 

重组及改善“雪兰莪无线宽频” 

计划，呼吁各州议员建议合适的网络热 

点，加大免费宽频的受惠群体。 

他说，该重组计划将著重於教育、卫 

生与宗教领域，尤其是为郊区B40与M40 

群体的中下收入群体受惠，让他们享 

有覆盖率更广及稳定的网络；改善项目 

涵盖提升基本建设、服务与速度等。 

“由於该计划与大马电讯公司（TM) 

的合约已到期，所以州政府会重新规划 

网络热点，将之建设在更合适的地点， 

确保更多人受惠。” 

免宽频计划普及化， 

他在雪州议会 

上，回答昔江港区 

州议员拿督阿末尤 

努斯的附加提问 

时，这麽指出。 

他说，随著雪州 

甚至为州内的学生 

提供在线学习的网络平台，因此州政府 

将确保网络服务稳定，避免影响学生在 

课堂上的学习进度。 

“对於雪州境内现有的3810个网络热 

点，我们将根据需求和州议员的建议， 

重设置合适的热点，欢迎各州议员提出 

建议，如建议人民组屋等地点，让更多 

低收入群体受惠。” 

他提及，所有使用率较地的网络热 

点，将被迁移至让更多人使用的合适地 
占— 

武吉拉貢森林保留地第9區 

頒布憲報程序近完成 
•^n：来贤指出，占地约28公顷 

1\ (约
7 2
亩）的武吉拉贡森 

林保留地第呕(Compartment 

19)，宪报颁布充作雪州发展 

机构（PKXS)发展用途的程 

序，目前已进入最後阶段。 

他是回答武吉兰樟区州议员 

黄结冰，提出有关武吉拉贡森 

林保留地（Bukit Lagong)， 

撤销森林保留地的宪报颁布进 

展，这麽指出。 

“雪州政府曾在2019年2月 

展开两次公众听证会，并将收 

集的反对声音整理成报告， 

提交给雪州理事会作最终建 

i义。” 

°同时，针对马来西亚森林研 

究院（FRIM)列入联合国教科 

文组织（UNESCO) —事，他 

说，目前正进人提名程序，预 

料会在2020年提呈。 

“国家遗产局已在2 0 1 T年1 

月准备‘备选名单’的文件， 

给联合国教科文组织，预料可 

在2022年提呈。” 
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擬農民漂白與執法計劃書 
Ŝl̂ Si瓜冷南部森林保留地遭破壞 

林保留地遭农民破坏 

的问题，雪州政府正 

积极草拟及研究农民 

漂白与执法计划书， 

希望相关方案能在今年内获得批准。 

雪州行政议员许来贤指出，由於该森林 

保留地范围广阔，涉及农民达400人，因 

此需要耗费更多时间，谨慎展开研究工 

作，包括如何向违规者采取执法行动。 

他今日回答在万津区州议员刘永山针对 

上述保留地的农民问题拖延多时，而询问 

进展时，这麽指出。 

他解释，雪州政府曾两度向有关当局提 

呈农民漂白建议，但最终却被驳回。 

“该森林保留地涉及超过400位农民， 

也有原住民在当地种植棕榈，且该地段是 

保留地，不允许进行任何有关商业的大型 

种植计划，所以我们必须花更多时间进行 

研究，希望建议书能在今年获得批准。” 

此外，他在回答昔江港区州议员阿末尤 

努斯的附加提问时说，一般森林保留地的 

破坏问题皆为农民所为，若以瓜拉冷岳南 

部森林保留地为例，州政府如今已开始研 

究漂白农民的方案。 

“我们将会把方案提呈给雪州经济行 

动理事会（MTES)，更谨慎地进行研究 

工作，并且物色更合适的地点转移农耕 

地。” 
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武吉拉貢森林保留地第9區 

頒布憲報程序近完成 
•^n：来贤指出，占地约28公顷 

1\ (约
7 2
亩）的武吉拉贡森 

林保留地第呕(Compartment 

19)，宪报颁布充作雪州发展 

机构（PKXS)发展用途的程 

序，目前已进入最後阶段。 

他是回答武吉兰樟区州议员 

黄结冰，提出有关武吉拉贡森 

林保留地（Bukit Lagong)， 

撤销森林保留地的宪报颁布进 

展，这麽指出。 

“雪州政府曾在2019年2月 

展开两次公众听证会，并将收 

集的反对声音整理成报告， 

提交给雪州理事会作最终建 

i义。” 

°同时，针对马来西亚森林研 

究院（FRIM)列入联合国教科 

文组织（UNESCO) —事，他 

说，目前正进人提名程序，预 

料会在2020年提呈。 

“国家遗产局已在2 0 1 T年1 

月准备‘备选名单’的文件， 

给联合国教科文组织，预料可 

在2022年提呈。” 
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(八打灵再也1(3日讯）八打灵 
再也市民即日起，可向八打灵再 
也市政厅申请“绿色减碳门牌税 
回扣”，回扣可高达100%或高达 

八 f i再也市政厅发表文告 
说，该回扣运动始於2011年7月28 
曰，并成为亚洲首个有这项计划 
的地方政府；灵市政厅更因此计 
划，在2013年，获得英国伦敦绿 
色组织颁发“青苹果奖”。 

回扣内容根据屋主用电量、水 
供、垃圾、交通及生物多样性作 
出评估，如安装节能灯、雨水循 

• •• 
入丨人 市政廳綠色減碳門牌稅回扣 

高達500令吉快申請 
环使用、在家分类、堆肥、环色 
空间等，都可获得分数。 

文告说，此计划目的在於鼓励 
市民进行对环境亲善的生活，让 
灵市成为低碳的绿色城市。 

这项计划也被能源、工艺、科 
学、气候变化及环境部选作为执 
行低碳城市绿色科技申请的执行 

项目，是该部与联合国发展项目 
合作发展大马绿色科技的5年计 
划。 

欲了解更多回扣详情，可下 
载表格： h t t p : / / w w w . m b p j . 

gov.my/sites/default/files/ 

applicati〇n_form_assessment_ 

tax_rebate_scheme_2020_l.pdf 
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I d ： ^ A N D A M K N A T 

M B E R N I A G A ? ? 

J O M M O H O N 

P A S A R J A L A N O T H M A N ‘L A N O T H 1 

I L O T K O S 4 P E L B A O A I L O T K O S O N G 
MENOIKIiTJENISJUALAN TERDAPAT 
Dl 5INI UmilK A N D A PIUH 

丨國 * 
^ B 4 0 A D A L A H K E U T A M A A N 
Jangan lepaskan peluang permohonan boleh 
dibuat 5CC3f?i dalam talinh； 

MBPJ 
BAHM34AN PUUAJA Mntb 103/1M/TT7 

•奥曼路巴刹有摊位空缺，市政厅呼吁 

呼吁有意当小贩的民众可以申请执照。 

(八打灵再也16日讯）要当小贩？灵市旧区奥曼路巴刹有 
摊位招租！ 

灵市旧区奥曼路巴刹尚有102个摊位空缺，八打灵再也市政 
厅呼吁有意当小贩的民众可以申请执照。 

市政厅只允许18岁以上国民提出申请，且让B40低收人阶层 
优先，必须符合条款。 

民众可以上网elesen.mbpj.gov.my申请，或前往市政厅大 

楼第7柜台购买表格填写。欲知详情可联络03-79604667分机 
103/156/1170 
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A 

1 1 L甦期碎 
(10/i 6/20-3VB/20) 

^ ^ t e i , , , - ,： 

、 
» 

增 设 一 道 消 

！加影狮子会赠送体温测量仪给巴刹，左是陈 

f 胜，左 4 起为汤锦辉和李国良，右 2 为李仁 

英。 

(加影ie日讯）加影巴刹经过市议 

会一番整顿」舌，巴刹卫生已提升许 

多，小贩生意也恢复60至707。。 

公正党加影市议员李仁英说，巴 

刹经过整顿后，小贩摆摊的位子不可 

超过已规划的范围，市议会在巴刹走 

廊地面画线，小贩必须遵守指示。 

他说，巴刹周围一些非法搭建的架 

子也已经拆完，让整个巴刹看起来更 

W规f聿。 

他今°曰到加影巴刹巡视时指出，消 

费者对巴刹已恢复信心，指巴刹乾净 

很多，也没之前拥挤，巴刹早前关 

市會整頓乾淨很多 

加影巴剎生意恢復70% 
闭，重开后差别很大。 

加影巴刹小畈公会主席李国良说， 
g刹重开后人潮恢复至80%，小贩生 
意额也恢复60至T07。。 

“人潮增加，但消费者买不多，所 

以生意额与人潮有落差。” 

他透露，巴刹目前依然严守复苏期 

行动管制令，包括限制人流，一次只 

让40人进入，所有人必须戴口罩。 

“有民众开始松懈下来，不戴口 

罩，他们为了戴口罩和我们争执，总 

之没戴口罩我们不允许进入，没有口 

罩者，现场可以购买。” 

至于小贩遵守SOP的情况，他透 

露，之前有两个鸡贩在巴刹宰杀鸡 

只，如今已被市议会取消摊位租赁合 

约。 

他说，市议会执法员每周六周曰都 

会到巴刹监督民众与小畈是否有遵守 

SOP,管得很严。 

加影巴刹目前每天消毒，每周一则 

进行大型消毒工作。 

丨李仁英（右）至！J巴刹了解巴刹目前的运作，左为李国良c 

巴剎31曰起關閉4天 
%了让穆斯林小畈可回家庆祝哈芝节，加 

^^影巴刹将从7月31日至8月3日关闭，8月4 

日照常营业。 

ii影巴刹小贩公会主席李国良说，巴刹有 

807。小贩是穆斯林小贩，小贩之前在开斋节没 

有回家，为此公会决定哈芝节休息几天，加影 

市议会没反对。 

他说，巴刹会在T月29日及30日延长营业时 

间两小时，至下午4时。 

另一方面，加影国际狮子会周四分别赠送一 

部体温测量仪给加影巴刹、新纪元大学学院以 

及加影医院。 

该会主席汤锦辉以及副主席陈友胜周四到巴 

刹 移 交 体 温 测 _ — 
T^^^ , „ PRINTED AND DISTRIBUTED BY F 
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mmm 

^ ^ 高 志 豪 

工程未展開•風災就先來 
( 巴生 1 6日讯）巴生上周又发生大 

风灾，再度引发市民关注“危树”问 

题 ， 惟 巴 生 市 议 会 原 来 早 已 决 定 拨 款 

2 1 0万令吉，修砍区内的危险树木， 

只 是 没 想 到 工 程 还 没 有 展 开 ， 风 灾 

就 先 到 来 ， 结 果 导 致 约 1 4 0 棵 树 木 断 

塌！ 

犹如“小台风”的暴风雨，于7月5日傍晚 

袭击巴生，导致多棵大树和街灯遭连根拔起 

而压车、压屋，连屋瓦、招牌及帐篷等也被 

吹到空中盘旋乱砸，形成杀伤力惊人的“空 

中武器” o 

所幸，°当时只是破坏财物，没人命伤亡， 

惟市民经历了惊心动魄的一幕后，再度希望 

市议会关注危树问题，避免再一次风灾，又 

带来惊人的破坏力。 

巴生市议员黄智荣受询时向《中国报》记 

者指出，其实市议会一直以来，非常关注树 

木暗藏杀机的问题。 

撥款進入評估階段 

他说，经历数次风灾后，市议会已议决 

特别拨款210万令吉，修砍危险树木，没想 

到，工程未展开，再一次发生风灾，导致多 

棵大树相继倒下。 

他说，该拨款已进入评估阶段，即园艺小 

会进行调查，以便确认需要修砍的树木数 

k指出，由于拨款是供整个巴生区使用， 

因此评估过程还需要一段时间，然后分阶段 

在各区展开。 

“在此之前，我们是由内部员工修砍树 

木，但是区内危树实在太多，导致仅有16人 

的员工应付不暇，市议会因此决定拨款210 

万令吉‘外包’，以便通过承包商加速处理 

危树问题。” 

他相信，一旦计划开跑后，区内的危树问 

题有望大幅度减少，降低被吹倒而压车、压 

屋、破坏财物等问题。 

M： 

I 邊 
ry^^," =S 

W^ / • , 

巧:iX 

大树倒下后, 
HZ 
回o 

压毁了操 

场的防护网栌 

丨要把修砍后的树枝、树干及树桐__清走，并不是 

容易的事。 

!7T灾过后，巴生各 

地满目疮痍，清 

理善后工作已进行了 

u天，还没有完全解 

决。 

黄智荣指出，根据 

估计，截至目前，已 

修砍139棵遭风灾殃及 

的大树，预料数目还 

会更多，至少需要约2 

周时间才能完成清理 

工f乍。 

他1兌，一些挡路的 

树木，已经被移去一 

旁，避免影响交通。 

“员工除了陆续把 

这些残枝、树干及树 

桐清掉，也会修砍已 

经被吹得东歪西倒的 

大树。” 

他说，由于工作量 

太大，市议会也要求雪州子公 

司 达 鲁 益 山 集 团 U D E B ) 协 

助，后者迄今协助解决了 35棵 

大树，内部员工则是104棵， 

合共139棵大树。 

•进 
黄行 
智顺 
荣利 

•"-•jui j "jijB ---- •秦 • Vt 丨. 

一些住家外的大树已经 

摇摇欲坠，因此市议需出 

动云梯修砍。 

mm\ 

報 
生居民协会联合会欢迎市议会，拨 

1
款修砍危树，因为这个问题确实已 

经困扰市民已久。 

该会会长梅英权受询时指出，市议会 

往后也应该定时派员检查各区大树，尤 

其是人来人往的地点，例如住宅区，一 

旦发现树木不稳定，就务必马上修砍。 

“政府也应该提升天气预报工作，尤 

其是通过有效管道，提前发布警报，以 

便民众提前做好预防措施，就如香港在 

风球来临前，会警报市民一样，香港的 

做法值得我们参考。” 

他说，2年前的大风灾仍历历在目，虽 

然今次的拨款姗姗来迟，但是总比没到 

好，希望这笔拨款可以解决区内危树威 

胁居民安全的问题。 

巡 
视 

天
o
 

致
居
民
度
过
了
惊
心
动
魄
的
|
 

•
有
些
大
树
直
接
倒
向
住
家
，
导
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(莎阿南 1 6日 

讯）雪州政府正拟 

定一套指南，让房 

子转换成学生宿舍 

或AirBnB用途，初 

步建议，只允许在 

商业区或还没开发住宅区设立宿舍或者 

AarBnB,已住用的住宅区不准转换用途。 

雪州行政议员黄思汉说，州政府已交给 

莎阿南市政厅代领这项计划，拟定一套相 

关指南，让州政府参考。 

可提出申請 

他说，此事牵涉到梳邦再也、八打灵再 

也和巴生，这几个地区比较多相关问题， 

因此必须联合这些地方议会、雪州经济策 

划单位（LPEN)等部门开会。 

“经过两次讨论后，原本可以更早完 

成，但遇到行动管制令，相信会在近期内 

商業區沒開發住宅區 

擬指南允設宿舍AirBnB 
拟定一套建议。” 

黄思汉今日在雪州议会，口头回答梳邦 

再也区州议员黄美诗的提问时，这么指 

ttSo 
1 i也说，宿舍指的是员工宿舍或学生宿 
舍，在商业区没有很大问题，可以提出申 

请，但住宅区就有一定的困扰。 

”把住宅区改成宿舍或AirBnB会为当地 

居民带来很大不便，包括交通方面，因为 

住宅区原本规划就不是这样的目的。” 

他说，已规划成住宅区，但还没发展的 

地区可考虑短期用作宿舍和A^bnb的目 

的。 

黃思漢：東鐵計畫IJ 
雪路線未敲定 
^ ^州行政议员黄思汉指出，中央政府 

@重提使用东海岸铁路计划（ECRL) 

文冬-鹅唛-双文丹路线，惟在雪州的路线 

还没正式敲定。 

生港口路线。” 

他说，基于原定的仁嘉 

隆站的基本设备不符合需 

求，才建议一分为二去林 

苔尤和西港。 

“林苔尤屋业发展蓬 

勃，乘客有这个需求量，可作为载客站， 

西港就成为货运站，因州政府的大计划是 

把西港变成货柜码头，这将符合整个发展 

的规划。” 
他说，全场640公里的东铁计划共有3个 

部分，A部分为吉兰丹哥打荅鲁往登州龙 

运，B部分是龙运至彭亨文德甲，C部分 

则是文德甲至巴生港口。 

他说，州政府支持文德甲-汝来-巴生港 

口路线，并建议把原本设在仁嘉隆的车 

站一分为二，换去林苔尤（Rimbayu) / 

Cheeding及西港。 

“奈何，交通部之后表示有意把路线换 

回国阵时代提出的文冬-鹅唛-双文丹路 

线，这是我们反对的。” 

引起徵地不便 

黄思汉周四在雪州议会上，口头回答万 

津区州议员刘永山的提问时，这么指出。 

他说，反对国阵路线主要是因为该路线 

经过集水区，一旦河流受到污染，会对雪 

州子民带来水供问题。 

“国阵路线也会影响我们把雪州鹅唛 

石英矿脉申请列入把世界自然遗产的计 

划。“ 

k说，国阵路线会经过森林原住民区， 
鹅唛有很多住宅区，会引起徵地的不便。 

“州政府的立场是坚守文德甲-汝来-巴 

•许来贤也针对雪 

州在疫情期间的旅 

游情况做出回答， 

包括截至 6月， 3间 

酒 店 证 实 倒 闭 ， 2 

间暂时关闭，右为 

黄思〉又。 

精明雪州傳遞單位 
放眼今年裝100電眼 

車服務 
黃思漢：隸屬中央權限 
雪州行政议员黄思汉说，州 

内暂时没有摩哆电子召车服 

务，有关服务也隶属中央政府 

的权限。 

他说，前朝政府的交通部曾 

经宣布过实行6个月摩哆电子 

政府，已经不了 了之。 

“州内目前是没有这个服 

务，这也不在我们的权限。” 

黄思汉周四在雪州议会，口 

头回答莲花苑区州议员黎潍福 

的提问是否增设摩哆电子召车 

許 
來 
賢 
$ 州 行 政 议 员 许 来 贤 指 

^出，精明雪州传递单位 

(SSDU)放眼今年，在州内 

罪案黑区安装100台数码闭路 

电视。 

他1兌，目前精明雪州传递 

单位已在和县市议会和皇家 

警察协调安装地点。 

“黑区地点由警方决定， 

而数码闭路电视将由精明雪 

州传递单位的指挥中心负责 

监控。“ 

许°来贤周四在雪州议会， 

口头回答杜顺大区州议员依 

德利的提问时，这么指出。 

他说，在雪州政府大厦 

兴建的雪州精明营运中心 

(SI0C)也预料会在今年第 

四季度完成。 

“今年内也会在雪州精明 

巴士落实：存击1款（tap-to-

ride ) 系统 0 ’， 

召车服务试用期，但随著换了 服务时，这麽指出。 
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受疫情影響 

3酒店倒閉2暫休業 
(莎阿南ie日讯）受到疫情和行动管制 

令的冲击，雪州旅游业大受影响，截至6 

月，3间酒店证实倒闭，2间暂时关闭。 

雪州行政议员许来贤指出，疫情自1月 

开始扩展后，逐渐为州内的旅游业带来影 

响，包括取消房间、取消配套，甚至是和 

旅游有关的活动。 

“同时，在3月落实管制令后，大部分 

旅游业都停止操作，旅游业者的收入也受 

到重创。” 

许来贤今日在雪州议会，口头回答万 

挠区州议员蔡伟杰的提问 
时，这么指出。 

他说，截至6月，州内3 
间酒店证实倒闭，2间暂时 
关闭至12月。 

“根据马来西亚酒店协 

会的一项调查，直至年尾的人住率将少 

于407。，意味著酒店虽然营业，但没有盈 

利。” 

他说，雪州旅游局也认为，旅游业的平 

均流动资金只能支撑1到6个月。 

“管制令期间，超过50°。的业者必须停 

止营业，因为不是重要领域。” 

许来贤说，整体来说，很多旅游业者被 

迫停止操作，如果管制令继续延长，很可 

能也会面对破产。 
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•盂兰胜会的平安宴都是千人宴为主 

不过在新常态和遵守标准作业程序下 

大型活动并不鼓励进行。 

_ 
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徒
難
監
越
 

丨Jn 
V 

% 

盂兰胜会相关的祭品，尤其大士爷金身都必须提早订购，以让制造者有时间准 

，不过许多单位己决定取消举办今年度的普渡活动。 

疫 
情 

劉淑美 

(吉隆坡 i e 日讯）距中元普渡季 

节仅约 1个月，即使行动管制令已放 

宽，但举办大型活动仍面对约束和限 

過 

r = i 

制，雪隆大部分盂兰胜会组织已决定 

不冒险而停办盂兰胜会，也导致息息 

相关的神料业者生意受创，失去至少 

80%订单！ 

今年中元节落在农历七月初一至七月 
三十，即8月18日起至9月16日，随著行动 
管制令已逐渐放宽，宗教活动不再受限 
制，但需保持社交距离和遵守标准作业程 
序：但很多盂兰胜会组织和主办单位已决 
定停办。 

也有的主办单位考虑进行小型祭拜仪 
式，仪式仅会进行1天或数小时，不过不会 
开放给信徒到场参与，也有者会在各会所 
进行祭拜仪式，信徒可前往祭拜，前提是 
必须遵守标准作业程序。 

受访的盂兰胜会组织向《中国报》记者 
指出，复苏期行动管制令（PKPP)于S月SI 
曰才结束，不过政府是否会当天就宣布或 
展延管制令仍是未知数，加上标准作业程 
序每日都在变动，难以适应而开会决定停 
办集中人潮的盂兰胜会。 

明年需視疫情而定 

他们指出，盂兰胜会的祭拜仪式是一连 
数曰举行，无论是祭拜仪式还是晚宴都吸 
引许多信徒前来，人数可超过千人，因此 
要100%遵守社交距离并不易，也为了保障 
信徒和众人的安全，所以选择停办。 

1
B
1
 

/
 

I f f 

“就算8月31日马上结束管制令，我们 
也没足够时间向业者订购盂兰胜会相关祭 
品，包括纸扎祭品、大士爷金身和法船 
等，加上很多单位已通知取消订单。” 

他们指出，疫情都还未全退，他们也没 
必要冒险而连累他人，因此今年的盂兰胜 
会只能喊停，至于明年就需视疫情而定。 

•年度中元节有许多 

信徒前去祭拜，也是 

集中人潮活动之一。 

叶国荣 
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難以臨時準備 邦再也市议员叶国荣指出， 
据其了解，有盂兰胜会和普 

渡单位选择在会所进行简单的祭 
拜f义式。 沙登万福祖师坛盂兰胜会副主席 

他说:早前确有许多单位取消 
活动，因疫情严重，不过目前每 
曰情况都在改变，因此他会谘询 
当地普渡主办单位是否有意愿举 
行盂兰胜会。 

他说，历年而言，盂兰胜会和 
普渡主办单位，需在举办活动前 
呈上申请信给梳邦再也市议会， 
以探讨地点的适合性，如果已是 
多年有主办盂兰胜会的单位资料 
会有存档。 

“我有问过一些主办单位，他 
们都选择以小型的方式进行，毕 
竟经济不理想，要筹钱举办盂兰 
胜会也不容易，也有很多尚未表 
态。“ 

也也提醒所有单位若是在会所 
内进行小型祭拜仪式，也必须遵 
守标准作业程序。 

兼安邦哥沙花园盂兰胜会秘书谢凤娥 
叶国荣 

徒人数相信不如以往。 
我们考虑以小型祭拜仪式替代，1天或 

数小时的方式，仅是让理事们参拜，而非 
开放式的仪式。 

历年的盂兰胜会也是一连3日，人潮也 
很多，因为担心若照办而难以控制人次。 

理事会已会向炉主和善心人士发布取消 
举办盂兰胜会的决定。 

即使现在已放宽，可是我们都不能放松 
而要更谨慎，疫情都还未全散。 

^ 们 已 开 
@ 会 决 定 
取消，无论 
是沙登万福 

袓师坛盂兰胜会，还是安邦哥沙花园盂兰 
胜会一切活动和仪式都停办。 

复苏期行动管制令于8月尾结束，如果 
我们要举办盂兰胜会需要提早准备。 

即使政府随后允许中元节普渡活动举 
行，但我们难以临时准备，加上前来的信 

神明望 
料节九 
店部裏 
业分韋 
者囤監 
原货貞 m 口口 
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吉隆坡灵山金佛法院 

盂兰胜会永久主席王勇 T 

元节是中华重要的文化仪式，虽然我们今年已取消盂兰胜g 
T会，不过理事会可在遵守标准作业程序的情况下，进行简单g 
祭拜仪式，就好像清明节都在家中进行祭拜仪式。 

疫情还处于危险阶段，所以没考虑复办盂兰胜会，也不想 
连累大家，明年再作打算。 

就算8月尾的管制令结束，我们都来不及订购盂兰胜会 
相关祭品，比如大士爷金身需耗时订制，厂家肯定来不及 
制作，所以乾脆取消举办。 

举个例子，盂兰胜会所需的祭品和材料需在1年前订购，包括大士爷金身和法舟 
等，因下订单的盂兰胜会组织非常多，所以要提前许多订购和给时间对方制作。 

自4月发现疫情爆发后，我们就马上取消所有订单。 

| | 
SHIS 

雲 誕 

鬆懈 

不建議I 
*州行政议员黄思汉受访时指出，盂兰胜会是否可 
^在今年如期举办平安宴和祭拜仪式，必须根据国 

家安全理事会就宗教场所的指南。 
他指出，据其了解，许多盂兰胜会和普渡的主办单 

位，已取消今年仪式、活动及晚宴。 
他指出，无论如何，今年大型活动都不建议举办， 

即使目前行动管制令已放宽，可是各界都不能因此而松懈，也不希望盂兰胜会成 
为另一个疫情的源头。 

“管制令放松是为复苏国内经济，让大家的生活可重回轨道，绝对不能忽视防 
疫的工作。” 

黄思汉 
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^添成陆续接获许多普 
渡单位的来电，通 

知一切宴会和仪式都会停 
办，订单也一律取消。 

他 指 出 ， 对 神 料 商 
业者，每年有 3个“旺 
季”，即是农历新年、清 
明节和中元节，可是中元 
节距离目前虽然尚有一段 
时间，却已陆续接到订单 
取消的通知，带来非常大 
冲击。 

他°本身今年原有的中元 
节订单，截至目前已取消 
了接近80%，不过也估计 
订单会全面被取消，因盂 
兰胜会需要遵守很多标准 

/ / Jw 乐 

兰胜会一般的平安晚宴都是千人 
皿宴，祭拜仪式也很多信徒前来，所 
以考虑到各造安全，加上经济不好，我们 
决定取消，一切待明年再打算。 

我们没必要去冒险和伤害大家，一旦有 
事爆发，我们也良心不安而必须负上责 
任。 

is度亡魂是宗教仪式，虽然是一年相聚 
一起，不过在新常态下，有很多约束和标 
准作业程序必须遵守。 

原本有考虑进行小型仪式，不过简单仪 
式、封路搭棚等都需耗费上万令吉，显得 
有点劳民伤财，只能乾脆取消举办。 

r§本是计划以小型的祭拜仪式进行， 
仍、不过因考虑到不圆满就决定全面停 
办。 

我们也担心信徒的安危，所以我们理 
事会和佛堂的人商讨好决定今年停办。 

今年的盂兰胜会是暂停在9月3曰举 
行，虽然目前的一切标准作业程序是直 
到8月31日，可是结束管制令后如何进行 
也尚未知道，我们担心会展延而来不及 
准备，没必要去冒险。 

我们希望大家可安全度过此疫情，停 
办一年普渡活动也是合理的，毕竟大家 
重要是求平安。 

作业程序，若在减少平安 
宴席位的情况下，平安宴 
的竞标福品环节也难以进 
行，因此是难以承担到举 
办系列仪式的经费。 

“中元节通常的祭拜品 
是以手纸扎为主，尤其是 
法船和大士爷金身等，普 
渡单位和我们订购后， 
我们是直接向制造者沟 
通o “ 

一°他指出，因复苏期行 

动管制令是在8月尾才结 
束，适逢是举办盂兰胜会 
的曰期，普渡单位根本来 
不及准备而索性停办。 

“我们的销售情况真的 
很糟糕，在新常态的生活 
模式，神庙的膜拜也是受 
到影响，我们的销售对象 
也有包括神庙组织，可是 
因许多约束和限制，自然 
会影响到神料业者的业 
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納吉控1MDB洗黑錢案 

沙魯爾：劉特佐轉達 

納吉要求收購發電廠 
(吉隆坡 1 6日讯）一 

马发展公司（1MDB )在 
2012至2013年期间，仓促 

收购独立发电厂，是因为 

刘特佐转达，这是前首相 

拿督斯里纳吉的意愿，要 

在国会解散前完成收购。 

国会解散前完成收购 

该公司前首席执行员拿 

督沙鲁尔指出，当时刘特 

佐告诉他，纳吉要在大选 

前完成这项收购，因为很 

多事情看守政府不能做， 

因此才会仓促行事。 

他不确定有关这项收购 

案的董事会议决通告确切 

日期，估计约是 2 0 1 2至 

2013年之间，因为当时一 

直传闻国会将解散。 

纳吉涉及1MDB洗黑钱案. 

今曰续审，沙鲁尔以第9证 

人身份上庭供证时，如此 

表不。 

据悉，当时1MDB以106 
亿令吉购买了丹绒能源控 

股公司独立发电厂后，随 

后再以27亿5000万令吉购 
买云顶杉原独立发电厂。 

他否认曾与！I]特佐、 
Jasmine Loo及高盛集团银 
行家Tim Leissner等人在国 
外私下会面，更没有和这 

些人讨论隐蹒一马发忌公 

司董事局，特别是纳吉的 

事情。 

辩°方律师提到沙鲁尔的 

月薪9万令吉，曾获得18个 

月花红，法官科林劳伦斯 

马上打断他，责问为何提 

到与案件无关的问题。 

旺艾祖丁解释，这是要 

_沙鲁尔揹著单肩包上 
庭供证。 

了解沙鲁尔曾经有许多过 

失，•但是仍获得奖励的原 

因。 

沙鲁尔回答，花红多寡 

是董事局的决定，而他并 

不在其中。（TS0) 

提前結束審訊讓納吉出席國會 
&审法官科林劳伦斯收到国会议长的信 

^！^函后,‘允许提前结束今日的审讯，让 

纳吉前往国会出席元首施政御词的辩论环 

节，不过，他宣布取消午休时间，直接审 

讯至下午3时15分。 

辩方昨日申请提前结束审讯被拒后，今 

曰再度申请腾空下午的审讯，依然被法官 

所拒绝，坚持审讯必须‘进行至下午4时30 

分o 

方律师旺艾祖丁表示，辩方首席律师 

丹斯里沙菲宜已将申请信函发给法庭，法 

官回应，他忙于审讯事务，可能法庭职员 

已经收到信函，但他没有时间阅读，也不 

知道信函内容。因此，他宣布午休后照常 

续审。 

午休约10分钟后，控辩双方接获通知指 

法官决定腾出午休时间，直接审讯到下午3 

时15分。 

法庭于下午约1时10分复庭后，法官指 

出，他刚刚阅读了辩方所提呈的国会议长 

信函，他不明白为何辩方没有提前告知他 

信函的内容，辩方在昨天的申请中也没有 

附上国会时间表。 ‘ 

申请没附上国会时间表 

他强调，除非是提前收到通知，否则下 

一次不会再允许类似情况发生。 

“我不想再继续争论，现在我们继续审 

讯，你们（辩方）的当事人（纳吉）可以 

在下午3时15分离开法庭前往国会。” 
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雪水務委會促修法嚴懲 

污染水源 低罰20萬 
(沙亚南 1 6日讯）鉴于现有法律未 

能重罚涉及污染水源的违例人士或企 

业，雪州水务管理特别遴选委员会促 

请雪州政府修法，制定 低20万及  

高100万令吉的罚^：•，同时强制违例者 

需坐牢。 

雪州水务管理特别遴选委员会主席 

黄美诗指出，雪州自2018年至今就发 

生7宗水源污染，至少造成25天制水， 

带给人民生活上的不便。 

她说，有鉴于此，委员会干今年5月 

19和20日召见了雪州水务管理公司、 

雪州水务會理机构、雪州环境局、国 

家水务服务委员会、加影市议会、乌 

雪县议会及英达丽水的代表，商讨出 

38项建议。 

她强调，在 3 8项建议中，雪州政府 

应优先修订1999年雪州水务管理机构 

州条例，以严惩制造水源污染的违例 

者o ‘ 

° “委员会建议州政府修法，包括提 

高罚款、制订 低的罚款、强制监 

禁以及确保罪魁祸首和帮凶受到制 

去兑 ” 

i 美诗今午偕同委员会成员召开记 

者会，并促请联邦政府配合修法，包 

括修正1974年环境素质法令、1976年 

地方政府法令以及2006牟水务工业服 

务法令，提高罚款及监禁。 

她说，无论是雪州现有条例或联邦 

法令，都没有设定 低罚款， 高罚 

款也仅2000到50万令吉不等，视援引 

的法令而定。 

她指出，因没有设定 低罚款，即 

使援引的法令 高罚款为50万令吉， 

但法宜若只下判罚款100令吉，也不是 

问题。 • 

"现有法律虽可判违例者监禁，但 

并非强制性，因此委员会建议雪州政 

府和联邦政府日后修法时，应制定  

低罚款20万令吉及 高100万令吉，同 

时强制性坐牢。” 

她举例 t 蕉赖皇冠城湖畔湖氷受污 

染事件，当局耗费了 5 0万令吉去清 

理，可见水源污染造成的社会成本非 

常高，所以委员会要求提高罚款严惩 

违例者。 

出席记者会的包括中路区州议员莫 

哈末法克鲁拉兹、安格力区州议员纳 

兹旺、班达马兰区州议员梁德志、圣 

‘淘沙区州议员古纳拉加和轰埠区州议 

员沙勒胡丁。（TTE) 
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书馆就会透过电子传召员将 

书送到会员住家。这项服务 

会根据会员的社区路程计 

算运送费；而借书无需收 

费，但每次借不能超过10本 

书。“当会员欲还书时，可 

交到临近的图书馆，或透过 

电子外送服务还，方便又省 

时。“大臣今午在雪州议会 

走廊推介"BooksFly2U" 
时如是表示。任何欲通过 

电子外送借书的会员，可 

致电010-8491 448 或 03-
55197667，查询。 

B00ksFly2U提供外送借書服務 
@州大臣拿督斯里阿米 
3鲁丁指出，雪兰莪公 
共图书馆机构配合州政府朝 
向2025年精明州的目标， 
推出"BooksFly2U"的电 

子外送借书服务。 

他说，凡是雪兰莪公共图 

书馆机构的会员，都可通 

过致电或Whatapps向雪州 
104家公共图书馆借书，图 

反對東鐵恢復舊路線 
雪盼與聯邦達共識 

(沙亚南16日讯）雪州行政议员黄思汉表示，雪州政府 

反对联邦政府恢复国阵执政时期所提出的东海岸铁路计 

划原始路线，望联邦政府能与州政府达致解决方案。 翻 麵 
黄思汉今日是在雪州议会回答行动 

党万津州议炱刘永山的口头提问及附 

加提问时表示，交通部长拿督斯里魏 

家祥早前表示，该部正在评估及探讨 

东海岸铁路计划的路线方案，包括建 

议恢复原始路线。 

"一旦联邦政府恢复原始路线，属 

于C段路线的雪州部分将路经鹅唛及 

双文丹。”掌管雪州地方政府、公共 

交通及新村发展事务的黄思汉答道。 

他说，雪州政府基于几个原因反对 

联邦政府恢复原有路线，包括该路线 

靠近双溪荅都水坝、路经邓普乐森林 

保留地、煤炭山、公主湖镇以及集水 

区，而且影响了地方规划。 

已建议更适合地点 

他说，截至6月25日为止，东铁C段 
路线仍未最后定案，雪州政府向联邦 

政府建议更适合的地点，如仁嘉隆、 

林岑尤镇(Bandar Rimbayu )及西 

港° 

“雪州政府已向某邦政府表达反对 

立场，州政府希望能与联邦政府寻求 

达致一个最适当的解决方案。” 

另一方面，第14四届第三季第二次 

的雪州议会于今午结束，雪州议会议 

长黄瑞林随后宣布议会展延，直到另 

行通知为止。（TTE) 

疫情衝擊3酒店停業 
^管雪州环境、绿色工艺、科学、工艺、革 

•新及消费人事务的行政议员许来贤指出， 
因冠病疫情和行管令的冲击，雪州截至6月已有 
3家酒店停业，另2家酒店歇业至年杪。 

他回复万挠区州议员蔡伟杰的•头提问时指 
出，冠病疫情和行管令严重冲击到雪州旅游 
业，许多酒店住宿、大型活动、旅游配套及其 
他旅游服务都因此取消，州内超过50%的酒店 
于3月中旬开始停止营业。许来贤表示，根据马 
来西亚酒店业协会（MAH )数据显示，国内酒 
店截至今年杪的入住率将低于40%。 

將調整郊區無線寬頻熱點 

•许来贤：雪州 

截至 6月为止， 

已有3家酒店停 

业 

：^匸来贤指出，州政 

府将重新调整州 

内所有无线宽频热点， 

并趋向注重在郊区，让 

更多中下阶层人民受 

惠° 

他说，随著州政府与 

马电讯的合约到期，州 

政府决定重新调整无线 

宽屏热点不均的问题， 

并会更注重郊区，尤其 

晕B40和M40族群。 
他在州议会回应甘榜 

东姑区州议员林怡威的 

•头提问时披露，州政 

府希望未来能在郊区多 

设无线宽频热点，以协 

助教育、医疗和宗教等 

发展。 
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靈市廳打造低碳城 

扣忾牌税鼓勵綠生活 
(八打灵再也16日讯） 

八打灵再也市政厅再度推出 

“绿色低碳扣税活动”，为 

家居生活环保节能的业主提 

供税务折扣！ 

“绿色低碳扣税活动”于 

2011年7月28日获市政厅批 

准落实，是亚洲首个执行类 

似活动的地方政府。 

市政厅文告指出，扣税活 

动主要鼓励市民以环保的生 

活方式，协助将八打灵再也 

打造成绿色低碳城市。市民 

只要从水电、废料处理、交 

通工具等履行绿色减碳，即 

有机会获得门牌税折扣°从 

2011年至2019年，市政厅 
通过扣税所提供的折扣达65 
万2068令吉° 

此外，扣税活动还被能源 
环境科技部选为与联合国开 
发计划署合作的低碳城市绿 
色科技计划中的试点项目， 
希望将之扩展至全国° 

即起可索申请表格 

这项扣税活动于本月15 
日再次推出，有兴趣的业主 

可前往灵市政厅大厦第20 

楼的固体废料及公共卫生组 
索取申请表格，或通过官网 
www.mbpj.gov.my 下载表
格。市政斥将委任独立评审 
团评估，符合标准的申请者 
可在明年获得门牌税折扣。 
任何询问请致电0 3 -

7954 1440或传真至03-
7954 1579/或电邮至 skim 
rebatmbpj2020@gmail. 
com或浏览社交媒体及官 
网www.mbpj.gov.my 0 

(HE) • 
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首季核准投资374亿 
(吉隆坡 1 6日讯）马来两亚今年首个季度取得总值 3 7 4亿 

令吉的核准投资项0，涉及的领域包括制造业、服务业和 

原产业 

在核准投资中，263亿令吉或70.4%为国内投资，而 

111亿令吉或29.6%为外来投资 
瑞士（ 2 7亿令吉）、新加坡（ 2 1亿令吉）、美国 

(20亿令吉）、巾国（14亿令吉）和R木（9亿令吉）为 

我国首季度，在制造业、服务及原产领域的5大外来投资 

国， 

在首季度，核准投资的服务领域投资额高达2 5 2亿令 

吉、接着是服务领域19亿令吉和原产业3亿令吉。 

这些投资涉及892个项0，为我同提供1万9100个 

就业机会…在州属方面的投资，5个主要的州属分别为沙 

巴、槟城、男兰莪、柔佛和吉隆坡。这些州属从今年1月 

至年3月，共核准的投资总额占300亿令吉（80.1%) 
大马投资发展局在文告中引述国际贸易及工业部高级 

部K :拿督斯里阿兹敏阿里的谈话说：“大马将继续吸引投 

资者，并有望成为亚洲全球供应链枢纽。我们在工业生态 

系统中拥有高质量的木地供应商和企业。 

“我相信结合其他众多价值，大马将继续吸引全球公 

司来马，并把其供应链转化具多样和伸缩性，” 

他说，2019冠状病毒病巳令到不少投资者重新考虑商 

业策略，且推迟一些投资决定。每场危机都带来严峻的挑 

战，然而，它同时也带来机会。 

“我们今年可能无法达到冠病危机前的投资水平但 

是，我们将不遗余力地进行促销活动，以保留和吸引更多 

的国内外投资来振兴经济。” 

制 造 业 投 资 占 6 7 . 5 % 
大马制造业引领同家在今年首个季度的核准投资， 

占我同374亿令吉核准投资总额的67.5%� 

在今年首 3 个月，大马投资发展局批准了 214项制 
造业项目，较去年同期的 2 1 6项少了 2项：外来投资总 

额占106亿令吉，而同内投资总额占146亿令吉… 

今年第一季度批准的同内投资也较去年同期的 5 2亿 

令吉增K T 180.8%� 
在制造领域中的 2 3项核准投资项 0占此领域总投资 

额至少1亿令吉或86.5%，并为我国创造1万5688就业 

机会，其巾包括1032个管理层职位、725名电器、机械 

和化学工程师职位，以及 1870名熟练工人，如工厂维修 

主管、技术员、资讯工艺人员、质量控制器、电工和煤 

工等。 
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人 民 线 上 借 还 

雪图书馆送书到你家 
动议促中央制定反跳槽法引发激辩 

由民主行动党武吉加星 

州议员拉吉夫提呈的“要求 

雪 州 政 府 制 定 反 跳 槽 法 令 ” 

r=T=l 

州 议 
a 

( 莎 阿 南 1 6 日 讯 ） 雪 州 

公 共 图 书 馆 机 构 推 出 

“ 图 书 送 你 家 ” 

(BooksFly2U)服务，共 

有 2 8万本书籍供雪州人 

民线上借还，不出门也 

可“享受”外送员送书 

的服务。 

卞州大臣拿督斯里阿米 

鲁丁说，该项电召借书服务 

是 3州公共图书馆，为迎合 

复苏行动管控指令而展 的 

转型计划。 

他说，全雪州共有104个 

公共图书馆，可让民众选择 

图 书 ， 再 由 各 种 电 召 车 公 

R]，提供外送图书的服务。 

，为控制 2 0 1 9冠 指
 

他
 

状病毒病疫情，州内的公共 

与社区图书馆，在管控令期 

间关闭，直到复苏行管令才 

放，并且按照空间限制人 

数 

“为了比州民继续享有这 

些 公 共 服 务 ， 1 州 公 共 图 书 

馆机构推出转型计划，民众 

可透过热线或WhatsApp选择 

书籍，并且提供地址，以便 

图书管理员把书籍交给外送 

员，进行送书服务。” 

这项转型不仅可让人民受 

惠，也能丨丨：其他单位，如电 

召车外送员受惠。” 

他今 R连同雪州公共图书 

馆机构主席玛丝杜拉，在雪 

州议会大厦大厅推介“图书 

送你家”服务活动后，这么 

才日出〇 

阿米鲁丁（右二）模拟将图书交给外送员 

你家”服务，左为玛思杜拉。 

以推介 "图书送 

动议，因抵触联邦宪法，最 

后修改为促请中央政府制定 

反跳槽法令，一旦有国州议 

员跳槽，就得悬空议席，以 

确保没有辜负人民的委托。 

修改后的动议，最后在 

1 州 议 会 通 过 ， 不 过 ， 朝 野 

议 员 却 因 该 动 议 而 针 锋 相 

对，互不相让：‘ 

拉吉夫今午在第十二届 

第二期州议会第二次会议提 

呈动议，要求雪州政府制定 

反跳槽法令，以强制退党的 

州议员肖动悬空州议席 

该动议不止遭到反对党 

议员非议，就连希盟议员也 

认为有关建议抵触了联邦宪 

法第10条文（1) (c)所有 

公民皆有结社的肖由。 

参与辩论的议员认为， 

反跳槽法令必须通过联邦修 

宪，而非州的权限 

“我国有两个州属都有反 

跳槽法令，但都不能执行， 

因为抵触联邦宪法，这样雪 

州何必重蹈覆辙？” 

W 此 ， 希 盟 巾 路 州 议 员 

法鲁拉兹援引议会常规，建 

议修改拉吉夫提出的动议的 

字眼。 

有关修改拉吉夫动议的 

建议被接纳，最后修改成促 

请 中 央 政 府 制 定 反 跳 槽 法 

令，一旦有议员跳槽，就得 

悬空议席，以确保没有辜负 

人民的委托。 

瓜冷森林保留地被 垦 

拟农民漂白计划书 

疫情冲击旅游业 

3酒店倒闭2暂关闭 

外送费以路程计算 

阿米鲁丁说，民众借还图 

书并没涉及任何费用，只需 

承担书籍的外送费用，费用 

以路程计算，价格约为每公 

里 6 0仙至 1令吉。 

他指出，民众在还书时， 

也可通过电召方式把书送回 

图书馆，或把书交到邻近的 

社区图书馆 

另外，玛丝杜拉说，该服 

务 仅 放 给 图 书 馆 会 员 ， W 

此 民 众 必 须 事 先 注 册 为 会 

员，每人最多可借 1 0本书 

“ 外 送 员 可 在 3 至 1 0 天 

内 ， 把 书 送 到 借 书 者 的 住 

址，这项服务推出至今巳有 

两周，反应不俗，已有约 1 0 

人 始使用电召借书服务。” 

任何有兴趣电召借书的民 

众，可致电或WhalsAapp ： 

010 -849 1448 或 03 -5519 

7667，告知欲借阅的图书。 

1 州 政 府 正 积 极 草 拟 及 

研 究 农 民 漂 白 与 执 法 计 划 

书，以处理瓜拉冷岳南部森 

林保留地被农民破坏之事。 

巧 州 行 政 议 员 许 来 贤 

说，该森林保留地范围广， 

涉及 4 0 0名农民，需耗费更 

多时间谨慎展 研究工作， 

包括如何向违规者采取执法 

行动。 

他今 F 1回答万津州议员 

刘永山针对上述保留地的农 

民 问 题 拖 延 多 时 ， 这 么 指 
Lp n lLJ 0 

“雪州政府曾两度向有关 

当局提呈农民漂 A建议，但 

最终被驳回。” 

此外，他在回答昔江港 

州议员阿末尤努斯的附加提 

问时说，“般森林保留地的 

破坏问题皆为农民所为，若 

以瓜拉冷岳南部森林保留地 

为例，州政府如今已 始研 

究漂 A农民的方案。 

“我们将会把方案提呈给 

省州经济行动理事会，并且 

物色更合适的地点转移农耕 

地。，’ 

许来贤指出，占地约 2 8 

公顷（约 7 2亩）的武吉拉贡 

森林保留地第 9区，在宪报 

颁布作为雪州发展机构发展 

用 途 的 程 序 巳 进 入 最 后 阶 

段：’ 

2 0 1 9冠状病毒病疫情和 

行动管控指令冲击雪州旅游 

业 ’ 截 至 6 月 ， 3 间 酒 店 证 

实倒闭， 2间暂时关闭至 1 2 

月。 

许 来 贤 说 ， 疫 情 肖 1 月 

始扩展后，逐渐为州内的 

旅游业带来影响，包括游客 

取消订房、取消配套，甚至 

是和旅游有关的活动。 

他 说 ， 3 月 落 实 管 控 令 

后 ， 大 部 分 旅 游 业 停 止 运 

作，旅游业者受重创。 

许来贤口头回答万挠州 

议员蔡伟杰的提问时指出… 

“根据马来两亚酒店协会 

的一项调查，直至年杪的入 

住率将少于 4 0 %，意味着酒 

店虽然营业，但没有盈利。” 

他说，巧州旅游局也认 

为，旅游业的平均流动资金 

只能支撑 1至 6个月。 

支持文德甲-汝来-巴生港口东铁路线 

许来贤：重组改善无线宽频 无电召摩托车服务 
畀 州 行 政 议 员 许 来 贤 

说 ， 州 政 府 将 重 组 及 改 善 

“雪兰莪无线宽频”计划， 

以 加 大 免 费 宽 频 的 受 惠 群 

体 

“由于该计划与大马电讯 

公司的合约巳到期，所以州 

政府会重新规划网络热点， 

欢迎各州议员提出建议，如 

建议人民组屋等地点，让更 

^州行政议员黄思汉说， 

州 内 无 摩 托 车 电 子 召 车 服 

务，该服务隶属中央政府的 

权限：‘ 

更迭后巳不了了之。 

黄思汉在口头回答莲花苑 

州议员黎潍福的提问是否增设 

摩托车电子召车服务时，如斯 
古匕屮n f H U J ° 

黄思汉说，巾央政府重 

提 使 用 东 海 岸 铁 路 计 划 

(ECRL)文冬-鹅唛-双文丹 

路线， 1州的路线虽未正式 

敲定，不过，州政府的立场 

是坚守文德甲 -汝来 -巴生港 

口路线。 

他说，州政府支持文德 

甲 -汝来 -巴生港口路线’并 

建议把原本设在仁嘉隆的车 

站一分为二，换去林峑尤及 

西港。 

“奈何，交通部之后表示 

有意把路线换回同阵时代提 

出 的 文 冬 - 鹅 唛 - 双 文 丹 路 

线，这是我们反对的。” 

黄思汉口头回答万津州 

议员刘永山的提问时指出。 

他说，反对国阵时代提 

出的路线主要是 W为该路线 

经过集水区，一旦河流被污 

染，将影响水供的供应。 

他说，雪州境内现有的 

3810个网络热点，将根据需 

求和州议员的建议，重新设 

置合适的热点。 

多低收人群体受惠。“ 

他回答昔江港州议员拿 

督 阿 末 尤 努 斯 的 附 加 提 问 

时，如斯指川。 

换中央后计划停顿 

他说，前朝政府交通部曾 

宣 布 实 行 6 个 月 摩 托 车 电 子 

召车服务试用期，巾央政权 
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( 八 打 灵 再 也 1 6 日 讯 ） 八 打 灵�

再 也 市 政 厅 即 日 起 至 1 0 月 1 6�

日 ， 让 辖 区 市 民 为 住 宅 区 申 请�

“ 绿 色 减 碳 门 牌 税 回 扣 ” ， 回�

扣 可 高 达 1 0 0 % 或 最 高 5 0 0 令�

吉 。�

回 扣 内 容 根 据 屋 主 用 电�

量 、 水 供 、 垃 圾 、 交 通 及 生 物�

多 样 性 作 出 评 估 ， 如 安 装 节 能�

灯 、 雨 水 循 环 使 用 、 在 家 分�

类 、 堆 肥 、 环 色 空 间 等 ， 都 可�

获 得 分 数 。�

八 打 灵 再 也 市 政 厅 发 表 文�

告 指 出 ， 这 项 回 扣 运 动 始 于�

2 0 1 1 年 7 月 2 8 R ， 并 成 为 亚�

洲 首 个 有 这 项 计 划 的 地 方 政�

府 ； 灵 市 政 厅 更 因 此 计 划 ， 在�

2 0 1 3 年 ， 获 得 英 国 伦 敦 绿 色 组�

织 颁 发 “ 青 苹 果 奖 ” ^ 

文 告 说 ， 此 计 划 目 的 在 于�

鼓 励 市 民 进 行 对 环 境 亲 善 的 生�

活 ， 丨 丨 ： 灵 市 成 为 低 碳 的 绿 色 城�

市 o 

这 项 计 划 也 被 能 源 、 丁 _�

艺 、 科 学 、 气 候 变 化 及 环 境 部�

选 作 为 执 行 低 碳 城 市 绿 色 科 技�

申 请 的 执 行 项 0 ， 是 该 部 与 联�

合 国 发 展 项 目 合 作 发 展 大 马 绿�

色 科 技 的 5 年 计 划 。�

欲 了 解 回 扣 洋 情 ， 可 下 载�

表格： h t t p : / / w w w . m b p j . g o v . m y / 

s i tes /de fau l t / f i les / 

applicaLion_form_ assess-

ment_tax_rebaie_scheme_2020_ 1 • 

p d f ° 
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不及修砍暴雨先袭 

巴生风灾吹倒140棵树 

大树倒下后，操场的防护网墙也被压毁 

(巴生 1 6日讯）尽管巴生市议会巳 

拨 款 2 K ) 万 令 吉 作 为 修 砍 “ 危 树 ” 

工程，惟工程未展开前就发生风灾 

并导致 1 4 0棵树被吹倒事件… 

7 刀 5 R 傍 晚 ， 狂 风 暴 雨 袭 击 

巴生，多棵大树和街灯被连根拔起 

压及车辆和房子，招牌及帐篷等也 

被狂风吹倒，所幸没人命伤亡。 

巴生市议员黄智荣今日受媒体 

询问时指 丨市议会一直都非常关 

注树木暗藏杀机的问题。 

他说，经历数次风灾后，市议 

会巳议决特别拨款 2 1 0万令吉修砍 

危险树木，不料，工程未展开，乂 

再次发生风灾。 

“ 拨 款 巳 进 人 评 估 阶 段 ， 即 园 

艺小组会调查，以便确认需要修砍 

的 树 木 数 量 由 于 拨 款 是 供 巴 生 区 

使用， W 此评估过程还需要一段时 

间，然后分阶段在各区展开…“ 

他说，之前是由内部员工修砍 

树木，但是区内危树实在太多，仅 

有 1 6 人 的 员 工 也 应 付 不 暇 ， 市 议 

会 因 此 决 定 拨 款 2 1 0 万 令 吉 “ 外 

包”，以便通过承包商加速处理危 

树问题：‘ 

他指出，风灾发生后，巳修砍 

1 3 9 棵 大 树 ， 预 料 数 0 还 会 更 多 ， 

至少需要约 2周才能完成清理，由 

于工作量太大，市议会要求 1州子 

公 司 达 鲁 益 山 集 团 （ K D E B ) 协 

助。 
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‘ ^ 

莎阿南16日讯|雪州议 

会通过动议，促请联邦政 

府制定反跳槽法令，以阻 

止国州议员跳槽，一旦跳 

槽议席将自动悬空，以不 

辜负选民的委托。 

今天是雪州第 1 4届第 3季第 2 

次州议会的 后一天，行动党武 

吉加星州议员拉吉夫提呈动议， 

寻求在雪州议会通过立法反跳槽 

法令，以防止雪州议员跳槽。 

不过，有关动议在雪州议会 

中引起朝野议员激辩，多名议员 

也提出 1 9 9 2年丹州议会对垒诺丁 

沙烈的案件，提醒 高法院已判 

决反跳槽法令违宪。 

其中，雪州行政议员拿督邓 

章钦指有关动议抵触联邦宪法， 

并指行动党首邦市州议员黄美诗 

引用印度国会案例不当。 

巫统双溪班让州议员拿督莫 

哈末英然指出，有关动议抵触联 

雪州议会通过动议，促请联邦政府制定反跳槽法令。 -伍信隆-

邦宪法，故要求取消有关动议， 

并 质 疑 希 盟 政 府 上 台 执 政 2 2 个 

月，为何不立法阻止跳槽。 

勿辜负选民委托 

随后，诚信党中路州议员法 

克鲁兹要求修改动议，将之更改 

为州政府促请联邦政府制定反跳 

槽法令阻止议员跳槽，雪州议会 

才紧随修法。 

雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁 

兹及时提出宝贵意见。 

终，雪州议长黄瑞林宣读 

修改后的动议，雪州议会一致支 

持通过，即要求联邦政府制定反 

跳槽法令，阻止国会议员和州议 

员跳槽，以不辜负选民的委托。 

雪州议长黄瑞林披露，本届 

州议会共通过 3项动议及 3份报告 

书，其中包括州政府提呈旳关怀 

振兴与复苏经济配套的动议。 

他赞扬朝野议员在州议会表 

现，无论是反对党、执政党议员 

随后总结时表示，跳槽不是 近 或行政议员，都积极参与辩论及 

才发生的事，我国政坛早已屡见 

不鲜，唯感谢中路州议员法克鲁 

回应，这也凸显雪州议 

达到国际水准。 

会的素质 
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莎 阿 南 1 6 日 讯 I 国 盟 政 府 

有意恢复东海岸铁路原有路线引 

起争议。对此，雪州政府公开表 

明，反对东铁原有路线途经鹅唛 

及双文丹。 

雪州行政议员黄思汉表示， 

这是因为东铁原有路线必须经过 

雪州的蓄水区。 

「原有的路线途经鹅唛石英 

矿 脉 ( P e r m a t a n g K u a r z a ) 、 答 

都水坝、储备森林、邓普勒森林 

公园、哥打公主或煤炭山。这将 

会影响雪州的蓄水区。」 

也会对 要恢复东铁原有的路线 

政府早前提议设立东铁停站的地 

区带来经济层面的影响，因此联 

邦政府须提出更好的解决方案。 

东铁是前首相纳吉执政时推 

出的计划，全长600公里，主要是 

将发展较落后的东海岸与西海岸 

衔接。原有路线下，东铁原定在 

通过鹅唛进入雪兰莪前，会先经 

过吉兰丹、登嘉楼及彭亨，然后 

再经过双文丹和巴生港口。 

为了削减成本，希盟当时决 

定把原本东铁在东海岸路线，调 

雪反对东铁途经鹅唛双文丹 
他 说 ， 雪 州 政 府 已 提 出 替 

代 建 议 ， 即 将 东 铁 的 路 线 调 整 

至 更 具 策 略 性 的 地 点 ， 包 括 林 

荅 尤 ( R i m b a y u ) 或 甘 榜 吉 丁 

( K a m p u n g C h e e d i n g ) ° 

须提出更好解决方案 

整至沿著巴生谷南端一带。 

经希盟调整后，东铁不再如 

原定计划中途经文冬和鹅唛，以 

避开兴建 1 7 . 8公里长的石英矿脉 

隧道。 

反 之 ， 东 铁 会 绕 过 彭 亨 文 

德甲，而直接进入森美兰的瓜拉 

格拉旺，再进入雪兰莪，然后布 

黄思汉是于今日在雪州议 

上的问答环节，回答万津州议员 

刘永山提问有关东铁计划在雪州 

的进展时，这么表示。 

黄思汉说，倘若交通部执意 

城 

布 

吉 

吉 

旦 

终抵达巴生港口。 

希盟政府在去年 4月 1 2日 

东铁建费将从原来的655亿令 

减少了 2 1 5亿令吉至 4 4 0亿令 
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要求中央立法跳槽即懸空議席 
莎阿南16日讯 I雪州议会通 

过动议，促请联邦政府制定反跳 

槽法令，以阻止国州议员跳槽， 

一旦跳槽议席将自动悬空，以不 

辜负选民的委托。 
〒由丨1 = m^三苹― 

随後，诚信党中路州议员法 

克鲁兹要求修改动议，将之更改 

为州政府促请联邦政府制定反跳 

槽法令阻止议员跳槽，雪州议会 

才紧随修法。雪州大臣拿督斯里 

阿米鲁丁随後总结时表示，跳槽 

振兴与复苏经济配套的动议。 

他赞扬朝野议员在州议会表 

现，无论是反对党、执政党议员 

或行政议员，都积极参与辩论及 

回应，这也凸显雪州议会的素质 

达到国际水准。 

次州议会的最後一天，行动党武 

吉加星州议员拉吉夫提呈动议， 

寻求在雪州议会通过立法反跳槽 

法令，以防止雪州议员跳槽。 

不过，有关动议在雪州议会 

中引起朝野议员激辩，多名议员 

也提出1992年丹州议会对垒诺丁 

沙烈的案件，提醒最高法院已判 

决反跳槽法令违宪。 

其中，雪州行政议员拿督邓 

章钦指有关动议抵触联邦宪法， 

并指行动党首邦市州议员黄美诗 

引用印度国会案例不当。 

巫统双溪班让州议员拿督莫 

哈末英然指出，有关动议抵触联 

邦宪法，故要求取消有关动议， 

并质疑希盟政府上台执政 2 2个 

月，为何不立法阻止跳槽。 

勿辜負選民委託 

不是最近才发生的事，我国政坛 

早已屡见不鲜，唯感谢中路州议 

员法克鲁兹及时提出宝贵意见。 

最终，雪州议长黄瑞林宣读 

修改后的动议，雪州议会一致支 

持通过，即要求联邦政府制定反 

跳槽法令，阻止国会议员和州议 

员跳槽，以不辜负选民的委托。 

雪州议长黄瑞林披露，本届 

州议会共通过3项动议及3份报告 

书，其中包括州政府提呈的关怀 

雪州议会通过动议，促请联邦政府制定反跳槽法令。 

Page 1 of 1

17 Jul 2020
See Hua Daily News, Malaysia

Author: No author available • Section: West Malaysia • Audience : -1 • Page: 2
Printed Size: 117.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Black/white
ASR: MYR 655.91 • Item ID: MY0040429738

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



未來30年撥350億發展 

雪水務南區尋找水源 
(首邦市16 R讯）雪州水务管理公 

司 (A i r Selangor )首席执行员苏海米指 

出，雪州大臣阿米鲁丁日前宣缶，雪州 

水务管理公司将会作出350亿令吉的发展 

投资予来临的30年。 

他今日在巡视位于USJ 4的地方服务 

屮心后表示，上述数额的投资计划屮包 

括满足来临5年及10年八打灵及巴生净水 

需求的投资，如该公司将计划在靠近南 

部的地区找寻水源，并在接下来的5年及 

1 0年作出投资，为居民提供更靠近的水 

源。 

“、有滤水站关闭时，我们希望制 

水期限不会很久。” 

“制水是无法避免，气我们需要维 

修滤水站时，我们所为消费者做的，是 

把制水期限减到最短。” 

询 及 是 在 何 处 寻 找 相 关 水 源 ， 

苏海米指出，该公M】着眼在巴生河， 

并 把 水 输 送 至 数 个 池 用 以 预 先 处 理 

(pretreament),并在该处设置滤水站。 

“ 水 源 将 来 自 巴 生 河 ， 在 送 往 滤 

水站处理前，我们会先输送至池里处 

理。” 

他表示，•年内会有 3至 4次的滤水 

站大型维修工作进行，并且需要与国家 

水务服务委员会（SPAN )商讨及批准合 

适的维修时间。 

他提及，该公司以两个方式来维修 

滤水站，分别为在无需关闭滤水站的情 

况下进行定期维修，以及在 5到 7年之间 

也需要关闭滤水站来进行大型维修。 
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阿 米 鲁 丁 （ 右 二 起 ） 从 电 子 外 送 员 手 上 接 过 图 书 ， 像 征 推 介 
"BooksFly2U"电子外送借书服务。左为玛斯杜拉。右一为阿敏:， 

BooksFly2U領先全國 

雪推電子外送借書服務 
(沙亚南 1 6日讯）雪州再度领先全国！雪兰莪公共图书馆机构 

(PPAS)迎合新时代的需求，成为全马首个州属推出“BooksFly2U”电子 

外送借书服务，让会员在家也能将公共图书馆借到的书送上门。 

雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁指出，雪兰莪公共图书馆机构配合雪州政 

府朝向2025年精明州的目标，过去不断有新创举，而今次迎合疫情期间的 

“新常态”，再次展现创意，推出“B00ksFly2U”电子外送借书服务。 

可向104家公共图书馆借书 

他说，通过这项服务，举凡雪兰莪公共图书馆机构的会员，都可以通 

过电话或WhatsApp向雪州104家公共图书馆借书，然后公共图书馆就会透过 

电子传召员，将会员要借的书送到会员住家。 

运费低一次免费限借10本 

他披露，当会员使用电子外送借书服务时，运费将依据 靠近会员 

的社区图书馆路程距离计算，费用非常低廉且划算；而借书则无需任何费 

用，但每一次借书不能超过10本书。 

还书也可以透过电子服务 

“当会员要还书时，可交到临近的图书馆还书，或者透过电子外送服 

务还书，非常方便省时。” 

阿米鲁丁今午在雪州议会走廊推介"B00ksFly2U”电子外送借书服务 

时表示，会员一般上透过线上电话借书，只需3天或一周时间就能收到书 

他说，仅是沙亚南拉惹乌达图书馆就有28万本藏书，加上雪州其他103 

家图书馆，估计有上百万本藏书可供会员借阅。 

任何想要通过电子外送借书服务的会员，可致电010-8491 448或03-

55197667,查询借书，负责人将把书交给电子外送员，送到会员家。 

陪同出席推介礼包括雪州秘书拿督阿敏和雪兰莪公共图书馆机构总监 

玛斯杜拉。 

Page 1 of 1

17 Jul 2020
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Audience : -1 • Page: 8
Printed Size: 307.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 9,303.03 • Item ID: MY0040428034

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



(仁嘉隆16日讯）瓜拉冷岳市议会日前为仁嘉隆新村 

第11�16�17�19和20巷，以及对面的斯里嘉隆玛斯花
(Taman Seri Jaromas )住宅区的道路和后巷进行道路重铺丁 

程。 

行动党万津区州议员刘永山指出，他在7月10日，受邀出 

席瓜冷市议会丁程局和铺路承包商_ •起进行的道路铺设厚度 

测试。地点是在仁嘉隆新村美拉蒂花园的JalanMdatiU�17和 
19路。 

刘永山：雪每年获MARRIS拨款 
刘永山说，雪州政府每年都会从联邦政府获取一笔联邦 

宪法规定的法定拨款来进行道路维修工程，S卩MARRIS拨款。 
“州政府每年为每•个州选区提供_ •笔固定拨款，即30

万令吉来维修每•个州选区的道路。此外，州政府也为瓜冷 

市议会、土地局和工程局提供不定期的拨款来解决县内州公 

路的维修工程。” 

以上这两项在仁嘉隆新村的道路重铺工程是瓜冷市议会 

动用今年第一期的拨款来进行， 

瓜冷市议会在今年一月与他本人讨论后，加上与各地区 

居民、村民、乡管会和市议员讨论之后，决定在 t村以上两 

个地方和对面芭花园住宅区进行道路重铺T_程。费用分别是8 
万令吉、23万和183万令吉_此外，万津区其他地方如万津皇 
冠镇和直落拿督花园都获得拨款进行同样的工程。 

此外，瓜冷市议会将会立即规划第二期的铺路工程。如 

果第、期的工程费用有所节约，那么节省下来的费用可以在 

第二期花在更多地方。 

通过测试才支付承包商 
所有T .程都是经过公开招标的方式进行投标。承包商必 

须在过后进行厚度测试，市议会只有在测试通过后才会支付 

所有款项给承包商： 

此外，雪州水供公司的承包商在广村内往外还在进行新 

水管铺设工程，即从蛤山蓄水池铺设新水管至Rimbayu—带。 
目前工程还在进行之中，他将会不定期和承包商会面，以商 

讨和解决路面遭破坏的问题。这些道路的维修工程将会由雪 

州水供公司和他们的承包商全权负责。 

瓜冷市议会工程局和铺路承包商在仁嘉隆道路，进行 

厚度测试。右二为刘永山 

瓜冷市會動用首期撥款 

重鋪仁嘉隆新村道路 
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黄思汉（右二）颁发精美感谢盒给其中一个赞助单位-

蒲种中华总商会，并由主席朱贵财（中）接领。左为梳邦 

再也市议员叶国荣。 

暘 

謝 
/V (蒲种16R讯） 
a 蒲 种 社 区 爱 心 满 满 ， 

十 于 3 至 6 月 间 的 行 动 管 

^F制令期间，有逾130 
个单位和组织主动联 

络金銮区服务屮心捐 

献物资，以通过后者 

分派给区内有需要的人。 

为了感谢赞助单位在行管令期 

间为社区献力，金銮区州议员黄思汉 

特别颁发木制的精美感谢盒给他们， 

并表扬他们热心公益及关怀社区的精 

神C 
黄思汉也是雪州行政议员，他 

指出，行管令期间许多人面对收人减 

少甚至是失业的问题，生活陷入拮 

据，所幸蒲种有•群关注礼区的单位 

和组织有钱出钱，有力出力，在艰难 

的时刻，给有需要帮助的人士送上物 

咨。 
他指出，赞助单位包括蒲种中 

华总商会、孝灵宫、蒲种狮子会、蒲 

种扶轮社等都是主动联络他或服务中 

心，以捐献物资。 

他说，物资除了食品，如蔬菜 

果、肉类、米粮等，还有面罩或一些 

医药用具等，受惠者包括各族人士5 

外籍劳T: 

热心居民送义工早午餐 

“除了 •些比较有组织的单 

位，也有-些热心居民给忙碌的义工 

送早午餐，或者送来几盒口罩，只想 

略尽绵力，希望能帮得上忙” 

他强调，在艰难期间，不管赞 

助单位送来的物资多寡都帮助到有需 

要的人，也温暖他们的心。 

他表示，冋赠给赞助单位的感 

谢盒内含-张感谢状和木制的奖牌， 

希望借此来表扬赞助单位的慷慨解囊 

的精神，感谢他们共同打造-•个温情 

满人间的蒲种礼区o 

斐: 
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顧客：享受包廂握陵高歌氛圍 

现 

1.顾客到访Red Box时，也必须接受体温检测。 

2.为确保卫生和降低感染冠病的风险，每名顾客将获得一次性 

麦克风套。 

3.Red Box员工把麦克风放入紫外光消毒机器消毒，把防疫工 

伊法：我在 

获悉卡拉 O K中 

心可以开业后， 

便与家人在复业 

首曰前来消费高 

歌，放松身心。 

场受访顾客普遍指出，他们非常乐见 

家庭式卡拉0K中心获准复业，让他们 

可以重回卡拉0K房，享受在包厢里握起麦克风 

高歌的氛围。 

他们指出，在卡拉0K中心并无开业的4个月 

期间，他们仅靠着手机里的卡拉0K应用程式来 

高歌 a尽管如此，不过他们认为该应用程式终无 

法替代实体卡拉0K房唱歌的体验。 

伊法：家庭每周娱乐活动 

其中一名顾客伊法也说，在卡拉0K中心唱 

歌一直是其家庭每周的娱乐活动，因此，在获悉 

家庭式卡拉0K中心于昨日复业后，她便决定与 

家人在复业首日前来，享受纵情欢歌的时光d 

她也说，Red Box的防疫及保持社交距离措 

施做得非常好，这让她与家人可以安心唱歌。 
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攝影•何正聖 

(八打灵再也、巴生16曰 

讯）阔别近4个月，家庭式卡 

拉OK中心于昨曰（15曰）获 

准复业，其中位于The Curve 
购物中心的Red Box卡拉OK， 

就陆续有顾客上门订卡拉OK 
房’纵情欢歌’ 松身心！ 

在疫情新常态下，R e d 
Box也遵守政府定下的最新标 

准作业程序，包括调整卡拉 

‘OK房容纳人数，做足防疫及 

.维持社交距离措施。 

国防部高级部 

厂

J
 

昔
 

報道•黃文民、陳佩絲 
部分照片由受訪者提供） 

长拿督斯里依斯迈沙比利曰前 

宣布，所有家庭娱乐场所将获 

准从7月15曰起重新开放，当 

中包括家庭式卡拉OK中心； 

获准开放的娱乐活动皆需遵 

守相关的标准作业程序，包 

括下载mySejahtera应用程 

式、测量体溫，依据场地 

大小限制人数，鼓励网 

上售票方式、以及 

定期进行清理和 

消毒工作等 

等。 

卡拉OK房内的座位之间贴上“打叉“贴纸，让顾客得以保持社交距离:: 
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作做得滴水不漏。 
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吴 
俊文表示，在疫情新常态 

F , Red Box员T,在工作 

时将会戴上手套、口罩及面罩，Red 
Box也将提供每名顾客一个-次性麦 

克风套，以及放置口罩的塑料袋。 

“此外，卡拉0K房间内的座位 

之间也贴有‘打叉’的贴纸，让顾客 

保持社交距离：” 

他表示，每当顾客离开卡拉0K 
房后，员工将会在房内各个角落进行 

全面消毒，同时也会在卡拉0K房门 

口放置“正在消毒”的告示，待消 

毒完毕后，房门口也将放置“巳消 

毒”的告示，增加顾客的信心;厕所 

每小时也将进行清理及消毒。 

暂关闭自助餐服务 

他表示，值得•提的是，除了 

对麦克风喷射消毒液外，Red Box 
也新增紫外光消毒机器（Ultraviolet 

Light Machine )，用以消毒麦克风。 

吴俊文表示，Red Box目前已暂 

时关闭自助餐服务，顾客只能单点食 

物及饮料，而为减轻国人的娱乐消费 

负担，Red Box目前推出优惠，并以 

采用 低消费形式来取代人头形式的 

收费，即每名顾客只需在餐饮方面消 

费达到 低指定价格，即可享有免费 

3小时的唱歌时间；每间分行也各别 

有不同的 低消费价格。 

他也说，Red Box在准备防疫措 

施方面都需额外承担另-笔费用，惟 

Red Box皆是自行吸纳，并无向顾客 

征收有关费用；Red Box也鼓励顾客 

使用无现金交易。 

他坦 #，在政府R前宣布家庭 

式卡拉0K屮心可以开业后，不少民 

众都陆续来电询问Red Box何时开 

业，而在昨日复业后，也有顾客陆续 

上门消费唱歌。 

顧客陸續上門做好SOP Red Box ( The Curve )總經理吳俊文 

// + 都 会 》 社 区 报 记 者 昨 

\ y v R 走访 Red Box 位于 The 
Curve购物屮心的分行时，发现该卡拉 

0K屮心在开门后陆续有顾客上门-_ 

Red Box总经理吴俊文受访时指出， 

Red Box做好防疫及维持社交距离的标准 

作业程序，其中如卡拉0K房容纳人数有 

所调整。 

他指出，Red Box在入口处放置温 

度测量仪，以记录顾客的体温及人脸识 

别，同时也放有MySejahtera�" •步签 

到”（SELangkah )系统等的二维码及记 

录本，供顾客扫描及记录个人资料:、 

“同时，入口处也设有自动喷射消 

毒搓手液的仪器，供顾客净手，而地面 

上也有贴上保持社交距离的贴纸。” 

i
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吴俊文：为减 

轻国人的娱乐消费 

负担，Red Box目 

前是以 低消费方 

式来收费。 

m m 
^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ uy 

: ^ism 
• � - J 1 m , i m 

Red Box目前暂时关闭自助餐服务, 

单点食物及饮料。 

|雪尚未發布重開指南 
K Song Family K T V執行董事宋奇才 

^ T ^ S o n g Family KTV"执行董事拿督宋 

JV奇才指出，由于雪州政府还未发布 

重开家庭娱乐场所和相关指南，所以旗下3间家庭 

式卡拉0K暂时未开业: 

他说，这3间卡拉0K分别坐落在沙亚南永旺商 

场、巴生百利广场及瓜霄巴西不南邦商、丨k区： 

“我前几天致电给沙亚南市政厅和巴生市议 

会，有关负责人要求我暂时先别复业，有待州政府 

新的通知，以避免遭取締：、” 

他说，尽管如今未能开业，但员T巳做好防疫 

的准备，• B获重开的通知就可即可开门营、Ik ： 

“我们已经全面为中心消毒、准备消毒搓手 

液、Mysejahtera二维码及社交距离贴纸等，如果州 

政府有宣布附加的指南，我们将重新作出调整。” 

顾客只能 

縮減K歌房人數保持社距 

宋 

J ’ ， 「 一 

宋奇才向记者展示卡拉OK中心所贴的防疫指南， 

Hfe缩减卡拉0K房的 

人数，以让客户可以保持社交 

的距离，如原本的4人房只能3 

人、6人房则允准4人等。” 

他举例说，在沙亚南的 

"K Song"就有52间房，即26 
间小房（4人）、13间中房（6 

人）、10间VIP房（15人）及3 
间VVIP房（超过30人）。 

“为此，原本可容纳超 

过400人的卡拉0K屮心，在开 

放后只能容纳大约•半的人 

数o " 

°宋奇才坦#，在疫情前的 

周末，几乎每间K歌房都有人 

预订，可受疫情的影响，相信 

现阶段周末的人数也不会多。 

“为了安全起见，我们会 

为每个顾客准备_ •次性麦克风 

套o “ 

他说，初步阶段，该公Mj 
目前仅售卖零食和罐装饮料， 

暂时不售卖需烹煮快熟食物如 

薯条和炸鸡块等。 
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黄思汉说，雪州政府反对联邦政府恢复东 
海岸铁路计划原始路线，并希望联邦政府及州 
政府能寻求一个适合的解决方案。 

黃 思 漢 ： 經 過 集 
• | 

雪硼供賺願線 
(沙亚南 1 6日讯）掌管雪州 

地方政府、公共交通及新村发展 

事务的行政议员黄思汉表示，雪 

州政府反对联邦政府恢复到国阵 

政府时期所提出的东海岸铁路计 

划原始路线，并支持汝来及仁嘉 

隆的路线。 

他在回答行动党万津州议员刘永 

山的口头提问及附加提问时表示，交 

通部长拿督斯里魏家祥早前表示，该 

部目前在评估及探讨东铁计划的路线 

方案，包括建议恢复原始路线。 

“一旦联邦政府恢复原始路线， 

属于C段路线的雪州部分将路经鹅唛 

及双文丹。” 

影响鹅唛石英矿脉申列世遗 

他说，雪州政府基于几个原因， 

包括该路线会经过主要集水区，有影 

响水源的风险。 

“该路线位于鹅唛河及雪河之间 

的集水区上游部位，会影响双溪崙都 

水坝及雪河滤水站的运作，届时将有 

60%雪隆居民面对水供问题。” 

他说，这是一个很大的风险，会 

造成很大破坏，同时也会影响州政府 

申请将鹅唛石英矿脉列入世界文化遗 

产的努力。 

经过森林影响原住民生活 

“该路线会经过原住民居住的 

森林及私人住宅区，不仅会影响原住 

民的生活，同时也会征用数百间民宅 

需要被征用，这也是我们不想看到 

的。” 

他也说，根据该路线的仁嘉隆 

车站位于一个乡村地区，整个基设不 

太符合需求，州政府建议联邦政府 

将仁嘉隆原有的一个车站拆成两个 

车站，分别设立在林崙尤镇（Bandar 

Rimbayu)及西港，以达到载客及载 

货的需求。 

“林崙尤镇的屋业发展蓬勃，该 

区的乘客有这样的需求，而西港则是 

州政府要发展成为货柜码头，符合整 

个发展的规划。” 

他说，截至6月25日为止，东铁C 

段路线仍未 后定案，州政府已向联 

邦政府反建议更适合的地点，即仁嘉 

隆、林崙尤镇（Bandar Rimbayu )及 

西港。 

“无论如何，州政府已向联邦 

政府表达反对立场，州政府希望能与 

联邦政府一同寻求一个适合的解决方 
安 ” 

f̂C o 

他说，州政府已再度回复给联邦 

政府，并列出他们的顾虑。他说，联 

邦政府必须一一解决州政府的顾虑， 

他们才会加以考虑鹅唛及双文丹路 
^^ o 
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隆市局續對付“勞闆” 
充公貨品查封店鋪 

• • - -

吉隆坡市政局执法组官员援引�1976年地方政府法令》第101 (V)条文， 
查封由外籍人士非法经营的杂货店。（取自吉隆坡市政局脸书专页） 

(八打灵再也16R讯）吉隆 
坡市政局继续对付非法“劳板” 

(外劳老板），并充公货品、货 

架，以及査封店铺！ 

隆市政局昨日出动 2 2名执 

法组官员到美拉蒂花园马拉沙路 

(Jalan Madrasah )展开取締行动， 

除了查封由外籍人士非法经营的杂 

货店，也移走该路段旁，所有非法 

用来霸占停车位的物品 

其中，该路段一家由印尼 

籍人士经营的杂货店（M3商场 
前），被査获没有合法的营业执 

照；执法官员较后充公店内所有 

物品，并援引�1976年地方政府 
法令》第101 (V)条文査封有关店 
牟由o 

无论如何，隆市政局也透过 

官方脸书专页，呼吁大众透过致电 

热线（1800-88-3255 )或前往市 

政局分局，举报非法“劳板”或各 

项违例行为。 

mM. 
执法组官员充公违例店内的所有货品 : : 

(取自吉隆坡市政局脸书专页） 
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• l l水山说，街 
力

1 J灯失灵的导 
因除了是一般的损坏造 

成，不法人士蓄意破坏 

也 是 导 因 之 因 此 ， 

此次他们除了把毁坏的 

电灯柱重新设置，也将 

避免使用地下电缆来通 

电，以避免不法人士偷 

•缆。 

他也感谢前财长 

林冠英协助拨款解决问 

题，以及向财政部、T. 
程部、雪州和瓜冷工程 

局的官员致i射，协助将 

街灯损坏的情况迅速地 

记录下来，让当局能够 

在最短的时间之内估it 
所需要的拨款。 

“我更感到欣慰 

的是，财政部终于能够 

在更换政府前把这笔拨 

款批下来，以解决这个 

长期困扰瓜冷人民，尤 

其是仁嘉隆和万津人民 

长期面对的问题。” 

今年，月獲林冠英批准撥款 
#鉴于此，刘永山指出，为了加速 

T3修理这些失灵的街灯，他在今年 
1月与财政部接洽，并且获得当时的财政部 

长林冠英批准拨款151万令吉，作为维修五 
号联邦公路从双溪南北（Sungai Rambai )到 

直落拿督和万津大桥这个路段所有失灵的 

街灯。 

财政部于今年2月5 R发函通知工程 

部，即财政部已经批准该款项给工程部进 

行该项维修工程，T程部随后{£3月17日正 
式接获这笔拨款。 

由于联邦政府在3月18日实施行动管制 

令，因此，工程部被迫迟至5月6日才着手 

处理该批拨款，并于5月21日颁发T.程合约 
给19名承包商，以负责不同路段的街灯维 

修工程„ 

联邦政府终于发放拨款160万令吉维修五号联邦公路 

的街灯。 

承包商6月1開始施工 
[永山也说，所有承包商已经在6月1日开 

义
1 J始施丁，最迟必须在本月27日完成所有 

T.作；截止7月1日为止，T.程已经完成近50%:� 
此外，文告指出，根据工程部提供的资料， 

该部也把原有的施工范围扩大，即这19名承包商 

不仅仅维修隶属万津州选区路段的失灵街灯和 

转驳站，还把昔江港、i落、丨宗、毛立、Olak 
Lempit�武吉樟钢（Bukit Changgang )和峑都劳勿 

(Batu Laut)的失灵街灯和转驳站列人施工范围之 
内，•共耗资163万令吉:、 

另外，刘永山透露，他在现场和部分承包 

商交流时获知，他们在2015年之前获得一笔固定 
维修拨款来维修这个路段的街灯，惟自2015年以 
后，联邦政府就以财务拮据而不再提供任何维修 

拨款来进行维修工作。 

(沙亚南 1 6曰讯）联邦政 

府发放160万令吉拔款，维修街 

接巴生和万津的五号联邦公路 

(FT005 )的街灯。 

万津区州议员刘永山指出，此联 

邦公路过去因为街灯长期失修，晚上 

陷人一片漆黑，严重危害公路使用者 

的性命安全。 

“由于道路夜间昏暗，去年-共 

导致4名无辜公路使用者发生车祸而 

逝世。” 

他说，自中选以来多次在州议 

会、市议会和各级政府会议提出此 

事，而瓜冷警区主任和市议会主席亦 

多次通过媒体和市议会内部会议，对 

这个路段长期失灵的街灯表达关注： 

“由于这条公路属于联邦公路管 

辖，举凡联邦公路的维修工程，财政 

部必须批准额外拨款给T.程部，S则 
T程部无法调动资源来进行这项大型 

的维修工程 :” 

聯邦公路街燈 

刘永山（左）巡视街灯维修工程的完工情况。右为瓜冷新村协调官林立选。 

長期失修 漆 里 
f<]S /SW 

不 
法 
A 

重 
Az^� 
破 
壞 
街 
燈 
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加影国际狮子会308 B2移交一台站立式体温探测器给加影巴刹,左 
起为陈友胜、汤文炎、林威德、汤锦辉及李国良，右二是李仁英。 

经过整顿后，巴刹变得整齐、干净，消费者安心采 

购:: 

環境重整民衆信心增 

加影巴剎人潮回流 
(加影16日讯）加影巴刹经过重整后，民众信心大增，人潮回 

流，虽然小贩生意额未恢复昔日水平，但渐人佳境。 

加影市议员李仁英指出，在市议会严厉监管下，巴刹内外环境 

整齐、干净及卫生，符合当局规定的标准作业程序，消费者对巴刹渐 

渐恢复信心，前往采购的人潮也多 

进入巴刹必须戴上口罩 
他说，该巴刹每天都会消毒，每周•会进行大扫除，务求达到 

巴刹卫生干净，市议会官员不时突击检査，对小贩的配合感到满意。 

“只有2名鸡贩在巴刹内宰杀鸡只，违反规定，市议会已采取行 

动，收回档口取消租约。” 

他表示，巴刹小贩公会每天依然严格执行人流管控，尤其是周 

六及周日，人潮更多，不过消费者也给予高度配合，包括戴口罩。 

“如果消费者不戴口罩，是不被允许进人巴刹，在复原期行管 

令期间确有少数民众不配合，小贩公会遵守标准作业程序，不会通 

融。” 

此外，加影巴刹小贩公会主席李国良披露，基于巴刹大部分小 

贩是穆斯林，因此在哈芝节期间，该巴刹从7月31日（星期五）至8月 

3日（星期-•) 一连休业4天，8月4日（星期二）恢复营业。 

29与30日延长营业时间 
他表示，巴刹目前营业至下午2时结束，为了让消费者在哈芝 

节前采购，巴刹会在7月29及30日延长2小时营业时间，至下午4时结 

束。 

他也说，人潮虽然回流，可是小贩的生意未达理想，主要是消 

费者谨慎消费，买菜量不大。 

另一方面，加影国际狮子会308 B2—行人将一台站立式体温探测 
器捐赠加影巴刹，由该会会长汤锦辉代表移交予加影巴刹小贩公会主 

席李国良，出席者包括该会副会长陈友胜、汤文炎及林威德。 

该会会长汤锦辉指出，除了加影巴刹，该公会也移交2部站立式 

体温探测器给新纪元大学学院及加影医院。 
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靈市廳推“綠色低碳扣稅活動” 

環保業主門牌稅有折扣 
(八打灵再也 1 6日讯）八打灵再 

也市政厅再次推出“绿色低碳扣税活 

动”，为家居生活环保节能的业主提供 

税务折扣！ 

“绿色低碳扣税活动”是于2011年 

7月28日获市政厅批准及实施，也是全国 

首个执行类似活动的地方政府。 

市政厅发文告指出，这项扣税活 

动主要是为了鼓励市民以环保的生活方 

式，进而协助将八打灵再也打造为绿色 

低碳的城市。市民只要从水电、废料处 

理、交通工具等方面履行绿色减碳，即 

有机会获得门牌税折扣。 

文告也说，市政厅从 2 0 1 1至 2 0 1 9 

年，通过扣税活动所提供的折扣高达65 

万2068令吉17仙。 

此外，扣税活动也被我国政府通过 

能源环境科技部选为与联合国开发计划 

署（U N D P )合作的低碳城市所进行的 

绿色科技（GTALCC )计划中的试点项 

目，主要是希望将此活动扩展至全国。 

须填表申请 

这项扣税活动是于本月 1 5日再次 

推出，有兴趣的业主可前往位于八打灵 

再也市政厅大厦第20楼的固体废料及公 

共卫生组索取申请表格，或者通过官网 

www.mbpj .gov.my 下载表格 0 

市政厅也委任了独立评审团进行评 

估，符合标准的申请者将可在明年获得 

门牌税折扣。 

任何详情，可致电03-7954 1440或 

传真至03-7954 1579询问，也可电邮至 

skimrebatmbpj2020@gmail.com或浏览社 

交媒体及官网www.mbpj.gov.my。 
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報道•陳詩蕙 
攝影•譚湘賢 

( 八 打 灵 再 也 1 6 日 讯 ） 雪 州 

大 部 分 居 民 协 会 支 持 州 政 府 的 

“ 公 园 禁 烟 酒 ” 措 施 ， 并 期 待 此 

举 能 还 居 民 一 个 健 康 卫 生 的 居 住 

和 活 动 环 境 ， 但 也 促 请 执 法 当 局 

严 厉 监 督 和 执 法 ， 确 保 条 例 能 真 

正取得效果！ 

雪州行政议员黄思汉周二宣布， 

州政府于2005年雪州地方政府公同条 

款( I IUK Taman )下，在公园禁止进 

行的活动中，增加饮酒及抽烟，包括 

电子烟，违例者可被罚款最高1000令 

吉：该禁令立即生效，雪州因此成为 

全马首个禁止民众在游乐及休闲公同 

饮酒与抽烟的州属。 

《大都会》社区报记者为此抽样 

电访州内部分地区的居民协会，并发 

现大部分住宅区长期都面对外来者趁 

夜聚集公同酗酒并乱丟酒瓶，打扰周 

边居民生活作息的问题^： 

因此，受访居民协会代表除了对 

州政府的新措施表示欢迎，也希望、 

局能真正执法和取締，尤其需有足够 

的人力不时突击检査各个公园，才能 

让有关禁令取得成效。 要求嚴厲執法還健康環境 

F p 外 , 圣 淘 沙 区 州 议 员 古 

力 纳 拉 加 赞 赏 雪 州 政 府 成 

为国内首个禁止民众在公园内饮酒 

和吸烟的州属，并相信此禁令能减 

少导致公共范围脏乱的最主要问 

题。 

“大部分住宅区内的公园都因 

乱弃的酒瓶而变得脏乱，连儿童的 

游乐设施也被破坏，令人遗憾。” 

他发表文告提醒，地方政府 

和警方必须互相配合，在执行上扮 

演积极角色并严厉巡视监督；同 

时，政府也应管制售酒店的营业时 

间、休闲公园内的禁酒告示牌、关 

闭售卖可破坏健康的山寨货品非法 

店家，以降低年轻人酒精成瘾的机 

会。 

m 
雪州不少社区或住宅区的公园内，经常都能见到空酒 

瓶。（档案照） 

kawasan l a pang 
ANDA DIL̂ tfArili -

NEHPA.WA KCHHERAAh 

NcnaaAwu.i IAHAWÂ  

NkhVUAHliiLlHA 
.K̂LtjAHA.H/k'/AN 

Beft̂WhiJAN 
SÛBAhO 

WrMmKAHII 山 K̂uq 

WENSHtViP RPKOK 

MtKAW H-& I A 

t/bMilAWA HA-̂tAN 
PPUf»JSnAAN 

八打灵再也市政厅设于辖内公园里的告 

示牌，原本就列明禁烟，目前仍未有禁酒的 

标志o 

質疑執法單位人力是否足夠 
^ ^访居协代表披露，聚集在社区或住宅区公同 

内喝酒的，大部分都不是居民，且他们 _般 

还会乱丢酒瓶，构成卫生和积水问题，续而加剧蚊虫 

滋生和骨痛热症病例。 

他们说，这些饮酒人士也打扰到周边居民的生 

活，居民甚至因此致电报警，让警方协助“赶人”， 

但也有部分人士玍警方离开后，又重返现场，继续饮 

酒作乐，令人无奈。 

不过，他们也质疑地方政府或执法单位是否有足 

够的人力，进行监督和突击取締；同时也希望州政府 

能列明细节，包括是否在公园内举办活动，也同样禁 

烟禁酒等。 

T 此外，也有部分居协认为，公园毕竟是露天区 

域，有别于严格禁酒，气局其实禁烟的没有必要。 

李冨豪（巴生居民協會聯合會副總務兼副投訴主任） 

樂見州政府關注問題 

P / 
I__M �确实常发生有人聚集 

喝酒的情况，甚至经常乱丢酒瓶， 

有者还喝酒到大半夜，也对附近居 

民造成干扰， 

我仟巴生市议员的时期也曾投 

诉有关事件，有时执法组来劝告， 

这些人离开后，可能半小时又倒冋 

来，所以真的是防不胜防。 

尽 管 以 往 以 打 扰 的 名 义 ， 执 

法当局也能采取行动；但是如今列 

明禁令的方式，也能让大家有个依 

据，也希望真的会去落实和执法。 

不过，这个禁令是否还有其他 

细节？是否有特例申请情况，例如 

在公同举办一些活动时，是否会允 

许吸烟，或涉及酒精的庆祝会，是 

否会被允许？还是会被全面禁止？ 

而这是否会造成权益上的受损？ 

无 论 如 何 ， 我 还 是 欢 迎 政 府 

的这项决策，也乐意见到州政府关 

注这个问题，希望能有更详细的解 

释，包括涉及•些特殊申请的活动 

等等，同时地方政府也必须常常巡 

视、接到投诉也要马上行动，才能 

达到目的。” 

拿督陳福源（巴生永安鎭居民協會主席） 

外來者深夜聚集影響作息 
u j 錢 細 前 針 么 、 

7J、园常接到有外来人士 

在傍晚甚至深夜聚集许久的投诉， 

已经影响居民的生活作息；但是公 

同是公共区域，他们喝酒我们也不 

能赶走，只能尝试劝说，所幸大部 

分人都能体谅。 

我 们 i 有 在 关 注 类 似 问 题 ， 

这些人士 •般在喝酒后会乱丢酒 

瓶，除了制造垃圾问题，也会导致 

积水，成为蚊虫滋生温床；但永安 

镇倒不曾发生酗酒后，滋事打架的 

情况。 

然而，相较于禁酒，我觉得公 

园毕竟是露天区域，抽烟还可以接 

受，不至于有禁烟的必要。” 

陳友良（靈市 1 9區居民協會主席） 

還小孩健康玩樂環境 
“ • 支 持 州 政 府 的 这 项 禁 

K 令 ， 至 少 能 让 我 们 有 

个真正健康的活动地点。我们的社 

区偶尔也有外来人士庄晚上到公园 

内喝酒，居民甚至必须致电报警， 

让警方来把他们赶走。但这项禁令 

虽好，执法组又是否有充足人力去 

执法？ 

至于禁烟，我觉得见仁见智， 

也许能让烟民有个禁烟的机会，也 

给晨运者或傍晚到公园的孩子们， 

有个健康和玩乐的环境。” 
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—什么 

课题让黄思 •‘ 

汉（右）与 疒 

许来贤俩人 

开怀大笑？ 

保護瓜冷南部森林保留地 

(沙亚南16日讯）掌管雪州环境、 

绿色 T艺、科学、 T艺、革新及消费人 

事务的行政议员许来贤指出，州政府将 

草拟瓜冷南部森林保留地菜园的漂白计 

戈IJ,以便更有效监督当地的菜园： 

逾400菜园占用保留地 

不过，他披露，负责草拟漂白计 

划的委员会，已向州政府提呈两次计划 

书，惟都遭到驳回，主要是州政府想要 

更全面去监督气地的菜同，并设下菜园 

租用的期限。 

他今早问应武昔江港区州议员拿督 

劃限租用期 
阿末尤努斯的附加提问时表示，根据州 

政府过去的统计数据，约有400多菜园占 

用瓜冷南部森林保留地，其中包括原住 

民o 

他披露，菜园毕竟占用的地方是 

森林保留地，不能无期限让菜园占用， 

所以州政府希望透过漂白计划，除了能 

限制菜园租用的期限，还能有效监督菜 

同，对付违例的农民。 

“州政府不希望森林保留地被开 

发，进行大型商业农业用途c ” 

另外，许来贤回应吉、樟区州议员 

黄洁冰的口头提问时指出，今年暂时未 

有森林列人森林保留地宪报。 
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大臣 

I 
避免滋生蚊蟲 

(沙亚南16日讯）霄 

州大臣拿督斯里阿米鲁丁 

表示，霄州各地方政府将 

采取严厉的执法行动，对 

付州内的废置建筑物及房 

屋的持有人。 

他在问答峑冬加里 

州议员哈鲁麦尼的口头提 

问时表示，地方政府在处 

理废置或搁置建筑物问题 

时，必须即刻采取执法行 

动，避免成为蚊虫滋生及 

进行不法活动的场所。 

“如果废置建筑物 

的情况持续发生，且没有 

任何发展规划，地方政府 

及土地局必须采取行动， 

向建筑物持有人发出警 

告 ” 

他说，乌霄有几个搁 

置建筑物是属于联邦政府 

所有，有关建筑物将改为 

宿舍、体育俱乐部及慈善 

单位。 
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( 沙 亚 南 1 6 

日讯）掌管雪州环 

境、绿色T_艺、科 

学、工艺、革新及 

消费人事务的行政 

议员许来贤指出， 

州政府将重新调整 

州内所有无线宽频 

热点，并趋向注重 

设在郊区，让更多 

中下阶层人民受 

帛。 

他说，随着州 

政府与马电讯的合 

约已到期，州政府 

为此决议重新调整 

无线宽频热点不均 

的问题，惟会倾向 

注重郊区，尤其是 

B40和M40族群。 

他今日在州议 

会上回应甘榜东姑区州议员林怡威 

的口头提问时披露，州政府希望未 

来能在郊区多设无线宽频热点，以 

协助教育、医疗和宗教等领域的发 

展o 

“由于过去州议员曾投诉无线 

宽频设的地点不合适或不清楚，所 

以州政府将寻求各选区州议员的建 

议，以便无线宽频热点能设在合适 

的地方，包括人民组屋等，盼各选 

区州议员能把握机会提呈合适的地 

点•“ 

另外，许来贤过后回应依约区 

州议员依德利斯口头提问时披露， 

州政府希望今年内可以完成无线宽 

频热点的装置。 

點 
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依茲漢：高回酬穩定經濟來源……• 

雪 政 府 注 重 現 代 農 業 
(沙亚南16 R讯）掌管雪州基本建 

设、公共设施、农业现代化及农基丁业 

事务的行政议员依兹汉表示，雪州政府 

高度注重现代农业，并鼓励更多农民加 

人农业，以带来高问酬及成为稳定的经 

济来源。 

他在今早于议会上冋答巫统双溪 

班让州议员英然的口头提问时表示，雪 

州政府尤其关注能带来高冋酬的农业活 

动，包括水耕种植、鱼菜共生、需求高 

及售价高的MD2黄梨市场，都是属于高 

回酬的农业活动。 

“州政府于去年透过现代农业及农 

业基本工业委员会拨款200万令吉，作为 

给予农民的津贴及培训。” 

口袋土地设社区菜园 

另•方面，他回答再也谷州议员哈 

妮扎的附加提问时表示，雪州将口袋土 

地(pocket land )作为设立社区菜园用 

途，由州政府提供肥料及种子，再由地 

方政府及居民合作打理。 

“值得 -提的是，社区菜园于去 

年生产 4 6吨蔬菜，并拿去巴刹或市集售 

卖 c ” 

他说，尽管社区菜同在成立初期需 

要大笔资金，但无可否认的是，社区菜 

园能带来高回酬。 
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黃思漢：住宅轉員工宿舍學生屋•… 

改造指南有望今年完成 
(沙亚南16日讯）雪州有望在今年 

内完成将民宅改造为员1：宿舍或学生IM 

的指南。 

掌管雪州地方政府、公共交通及新 

村发展事务的行政议员黄思汉表示，州 

政府委任沙亚南市政厅为领队，与雪州 

经济策划单位、劳T部、八打灵再也市 

政厅、梳邦再也市议会及巴生市议会开 

会商讨拟定将民宅改造为员T.宿舍及学 

生屋的指南：、 

“相关单位已进行两次会议。原定 

早前会完成指南，但受到行动管制令的 

影响而延迟。不过，近期内将拟定建议 

书给州政府，作为拟定指南所用。” 

他说，八打灵再也市政厅、梳邦再 

也市议会及巴生市议会面对住宅单位改 

造成员工宿舍或学生IM的现象，因此市 

政厅及市议会加人商讨，并提供意见。 

“巳规划但还未发展的住宅区可 

考虑短期使用，作为员丁宿舍及学生 

M ： “ 

他补充，商业区没大问题，只要提 

出申请都会获得批准，惟住宅区因规划 

及交通的因素，不适合作为员工宿舍及 

学生屋： 
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水務特委會：提高罰款強制坐牢 

修法臞霞軸 

^ ^ 小 W 兰 差 兰 差 
S / II 口我曰曰口我 

(沙亚南 _ 1 6日讯）由于现 

有的法律难以严惩制造水源污 

染的违例者或企业，雪州水务 

管理特别遴选委员会今日促请 

雪州政府应修法，制定最低 2 0万令 

吉及最高 1 0 0万令吉的罚款，同时 

强制违例者需坐牢！ 

雪州水务管理特别遴选委员会主席 

黄美诗指出’雪州于2018年起到至今就 

巳发生7宗水源污染，至少造成25天的制 

水事件，带给人民严重困扰。 

召见多单位商38建议 

她说，由于水源污染事件不断重 

演，该委员会于今年5月19和20日，-连 

两天召见雪州水务管理公司、雪州水务 

管理机构、雪州环境局、国家水务服务 

委员会、加影市议会、乌雪县议会及英 

达丽水代表后，商讨出38项建议。 

她披露，在委员会提出的38项建议 

屮，雪州政府可以优先修订1999年雪州 

水务管理机构州条例，以严惩对付制造 

雪州水务管理特别遴选委员会今日促请雪州政府修法，以严恁制造水源污染的 

违例者。前排左起为纳兹旺、黄美诗和莫哈末法克鲁拉兹。 

水源污染的违例者：、 

“委员会建议州政府修法，包括可 

提高制造水源污染的罚款、限制最低的 

罚款、强制违例者监禁，以及确保罪魁 

祸首和帮凶被对付。” 

黄美诗：促联邦配合修法 

黄美诗今午偕同委员会成员召开 

新闻发布会表示，该委员会也促请联邦 

政府也配合修法，包括修正1974年环境 

素质法令、1976年地方政府法令、以及 

2006水务丁业服务法令，提高现有的罚 

款及监禁。 

她1，无论是雪州现有的条例或联 

邦的法令，都没有设最低罚款，而最高 

罚款也只有2000令吉到50万令吉不等， 

视援引的法令而定。 

她直在法律上，因没有限定最 

低罚款，即便援引的法令最高罚款可到 

50万令吉，但法官若裁定判罚100令吉， 

也没不是问题。 

“现有的法律虽可以监禁违例者， 

但并不是‘强制性’，所以委员会建议 

雪州政府和联邦政府未来修法时，可制 

定最低罚款20万令吉及最高罚款100万令 

吉，同时强制违例者坐牢。” 

耗50万清理皇冠城受污湖水 

黄美诗表示，蕉赖皇冠城湖畔湖水 

受污染事件发生后，巧局就耗费50万令 

吉去清理，可见水源污染事件造成的社 

会成本非常高，所以委员会为此要求提 

高罚款，严惩制造水源污染的违例者。 

陪同召开新闻发布会者包括中路 

区州议员莫哈末法克鲁拉兹、安格力区 

州议员纳兹旺、班达马兰区州议员梁德 

志、圣淘沙区州议员古纳拉加和轰埠区 

州议员沙勒胡丁: 
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第十四届第三季第二次的雪州议会于星期四（16日）下午结束，议长随后宣 

布展延议会，直到另行通知为止。 

黃瑞林：通過3動議3報告書 

雪州議會無限期休會 
(沙亚南16日讯）雪州议会议长黄 

瑞林今午5时46分，宣布第十四届第三季 

第二次的雪州议会无限期休会，丑到另 

行通知为止。 

赞朝野议员表现专业 

黄瑞林于州议会结束后向媒体指 

出，今次州议会共通过3项动议及3份报 

告书，其中州政府提呈的关怀振兴与复 

苏经济配套的动议，获得22名议员进行 

辩论，显示出朝野议员都很关注州政府 

的措施，如何去振兴及复苏雪州于行管 

令后的经济情况。 

他赞扬朝野议员在今次的州议会上 

表现非常专业，无论是反对党议员或执 

政党议员或行政议员，都充分在议会上 

进行辩论及回应，足以凸显雪州议会的 

素质达到国际水准。 

“雪州的议员充分扮演好‘制衡 

与监督’州政府的角色，这是非常良好 

的示范，也提升了雪州议会整体的形 
在 ” 

家。 

另外，黄瑞林也披露，今次州议 

会上也有提呈两项私人动议，而辩论过 

程中虽有争辩，但最后还是达成朝野共 

识，通过这两项动议。 

次的州议会原 

1 定 召 开 两 周 ， 

即从本月13至24日，惟今 

次提呈的动议不多，所以 

召开4天就结束。 

不过，今次的州议 

会比较不同的是，随着朝 

野政局在这几个月有所 

“变动”，雪州朝野议席 

的分配也有所不同。 

雪州56议席当中， 

希盟目前握有41席，国盟 

则有11席，而独立议员则 

从原本的2人增加到4人， 

都是前公正党州议员。 

哈斯努出任新副议长 

由于原任副议长达 

罗雅辞去副议长职，雪州 

议会今次也选出新任副议 

长，并由资深的诚信党摩 

立区州议员哈斯努推选出 

任。 

提呈動議不多 

2周州議會縮至4天 

jr一丄—• 

尚有两名行政议员的空缺需代补。 

另外，随着前行政府预料也将在州议会结束 

议员拿督阿都拉昔和哈妮后，填补有关空缺。 

扎被终止官职后，雪州政 
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截止6月 

雪3酒店結業 
(沙亚南16日讯）敌不过冠病疫情和行管令的冲击， 

雪州截至6月为止，已确定有3家酒店结业，还有另2家酒店 

暂时停业至今年杪为止: 

掌管雪州环境、绿色工艺、科学、T艺、革新及消费 

人事务的行政议员许来贤指出，由于受到冠病疫情和行管 

令的影响，雪州整体旅游业都受到冲击，包括许多酒店住 

宿、大型活动、旅游配套、交通及其他旅游服务，都在今 

年初疫情爆发后取消。 

他今日在雪州议会上冋应万挠区州议员蔡伟杰的口头 

提问时说，也因受到疫情的影响及行管令的限制，州内大 

多数的酒店被迫于3月中旬开始停止营业: 

他披露，根据雪州旅游局的调査显示，州内的旅游业 

者的资金周转只能应付1个月至6个月-_、 

“根据收到的问应，由于旅游业并非是基本服务 

领域，所以有超过50%业者在行管令期间，被迫停止营 
、丨丨'：“ 

截至年杪入住率将低于40% 

许来贤表示，根据马来西亚酒店业协会（MAH )收集 

的数据显示，国内酒店截至今年杪的人住率将低于40%， 

即酒店虽有营业，但都无法取得财政盈余收入。 

他说，旅游业者也因此连带影响受到影响，一些被迫 

终止S、lk,甚至行管令若持续延长，、丨k者可能会因此陷人 

清盘窘境， 

H午来贤：雪州 

截至6月为止，因受 

到疫情和行管令的冲 

击，已确定有3家酒 

店结业，还有另2家 

酒店暂停营业至今年 

杪为止 D 

邓章钦（左）与阿米鲁丁趁州议会空档时进行交谈，探讨 

-些课题。 
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雪州議會通過動議 

促聯邦立法反跳槽 
j ： 

^ ^ 小 h i 兰 差 兰 差 
曰川口我曰曰口我 

( 沙 亚 南 1 6 

日讯）雪州议会 

今 日 一 致 通 过 动 

议 ， 促 请 联 邦 政 

府 制 定 反 跳 槽 法 

令 ， 一 旦 国 州 议 

员 跳 槽 ， 有 关 议 

席 必 须 悬 空 ， 以 

确 保 没 有 辜 负 人 『 

民的委托。 

原本由行动党武吉加星州议员拉吉夫提出要求霄 

州政府制定反跳槽法令，以强制退党的州议员自动悬 

空州议席的动议，惟因抵触联邦宪法，诚信党屮路区 

州议员莫哈末法克鲁拉兹援引议会常规，建议修改动 

议至促请联邦政府制定反跳槽法令。 

修改后的动议 终在雪州议会通过。 

另外，雪州议会议长黄瑞林于州议会结束后向 

媒体指出，随着雪州议会今日通过促请联邦政府制订 

反跳槽法动议后，雪州议会将在两周内致函国会秘书 

处，让国会来决定是否制定该法案。 

議 員 指 州 反 跳 槽 法 抵 觸 憲 法 

黄瑞林：雪州议会促请联邦政府制订反跳槽法动议，并将在 

两周内致函给国会秘书处，让国会来决定是否要制定该法案:， 

遭 質 疑 希 盟 執 政 時 不 修 法 

拉 
吉夫今日在第十二届笫三期州议会第二次会议提呈动 

议，要求雪州政府制定反跳槽法令，以强制退党的州 

议员自动悬空州议席。 

不过，该动议遭到希盟议员及反对党议员非议，认为该建 

议抵触联邦宪法第10条文(l)(c)所有公民皆有结社的自由: 

参与辩论的议员认为，反跳槽法令必须通过联邦修宪，而 

非在州的权限；他们表示，我国有两个州属都有反跳槽法令， 

但因为抵触联邦宪法而不能执行，他们认为雪州无需重蹈覆 

辙。 

建 議 修 改 拉 吉 夫 動 議 字 眼 

此，莫哈末法克鲁拉兹援引议会常规，建议修改拉吉 

夫提出的动议的字眼，即要求雪州政府向联邦政府建 

议，制定反跳槽法令，以强制退党的州议员自动悬空州议席。 

有关修改拉吉夫动议的建议被接纳， 后修改成促请联邦 

政府制定反跳槽法令， iR有议员跳槽，就得悬空议席，以确 

保不辜负人民的委托。 

吉"；丹州政府于1991年将反跳槽法纳人州宪法，然而，该 

条文在1992年州政府起诉跳槽议员时，先后被吉隆坡高庭和联 

邦法院宣判抵触联邦宪法而被撤销。 

此外，沙巴政府也曾在1986年修订州宪法，以纳入反跳槽 

条文，1994年被联邦法院援引丹州判例，裁决条文违宪。 

面 

因 

对希盟州议员欲要通过修法，要求跳槽议员 

的议席，_动悬空-事，引起国盟州议员不 

满及反对，而朝野议员也因此争锋相对，互不相让。 

•统双溪班让州议员拿督英然质问，既然只有 

国会有权限修改联邦宪法，但希盟执政联邦政府22个 

月，但却不愿修法，如今才来要求州政府或联邦修法 

呢？ 

他揶揄，希盟3时候执政联邦政府，是不是希望 

气时的反对党议员跳槽，但政权如今更替后，却反吵 

着要修法，不可理喻。 

“联邦宪法第联邦宪法第10 ( 1 ) (C)条款已清

楚阐明，所有公民皆有结社的权利，所以任何议员随 

着政治#页向的改变，选择加人别的政党并无不妥。” 

辯 論 時 不 點 名 責 土 團 跳 槽 

另丨 
夕卜，由于希盟州议员辩论时，不点名指责土 

团党议员跳槽_ •事，雪州议会反对党领袖礼 

占打岔为国盟同僚辩护，并强调土团党主席当初先辞 

去首相职，才会促成后来土团党转向加入国盟。 

他说，土团党H是转向支持另-个联盟，身为 

忠于党的州议员退出希盟，并不存在跳槽（Lompat 

Party )的问题。 

Page 1 of 1

17 Jul 2020
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Audience : -1 • Page: 8
Printed Size: 448.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 13,575.76 • Item ID: MY0040428033

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



m
M
 

巴生市议员员工已展开清理大树的工作长达 i i天，惟因倒下的大树数量多，所以还需要 -

些时间完成清理工作。 

修砍工程未展開遇風災 

140大樹雄M 

t巴生在 7月 5曰经历一 

场暴风雨，导致多棵大树被 

连根拔起，有些大树还压毁 

轿车。 

( 巴 生 1 6 日 讯 ） 巴 生 市 议 会 决 

定拔 2 1 0万令吉修欲“危险”树木， 

惟 工 程 未 展 开 就 在 本 月 初 遇 上 风 

灾，导致近 1 4 0棵大树被吹倒！ 

巴生在 7月 5日因经历一场暴风雨’ 

造成北区多个地方遭殃，尤其是武吉拉 

惹镇和斯里北干花园一带，不仅屋瓦、 

帐篷及招牌被吹到空中盘旋乱砸，就连 

多棵大树都遭连根拔起，有些还压毁轿 

车。 

这是近两年来第二次严重风灾，所 

幸两次都没有造成任何的伤亡事故，不 

过市民希望市议会可以未雨绸缪，将伤 

害降到最低。 

黄智荣：需评估分阶段砍树 

巴生市议员黄智荣受询时指出，其 

实市议会在风灾前就决定拨出修砍大树 

的款项，只是需要评估后再分阶段在各 

区展开修砍大树工程，结果T .程未展开 

就遇上风灾。 

他说，虽然市议会拥有修砍树木 

的团队，只是负责的员T.仅有区区的16 

黄 智 荣 指 巴 

生 市 议 会 已 决 定 

拨出 2 1 0万令吉的 

款 项 ， 以 修 砍 造 

成危险的大树。 市议会派出神手清理倒下的大树。 

人，所以市议会才会决定拨出款项，聘 

用承包商负责的修砍。 

“目前拨款还在评估的阶段，由园 

艺小组负责进行调查，以确认需要修砍 

的大树数量；一旦计划开跑，就可以降 

低大树被吹倒压毁民众产物，如屋子和 

轿车的风险。” 

从民众的投诉 

有139棵大树 

另外，黄智荣提到 

中，获知在上次的风灾
c 

倒下，需要市议会处理。 

“市议员在风灾当天就派员到场 

清理和修砍大树，惟因倒下的大树数量 

多，所以也要求达鲁益山垃圾管理公司 

(KDEB)协助，且需一些时间清理。” 
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